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Счастлив, 
что жив

Пошла 
охота

Любимые 
сотки

Костомарова 
ненадолго 
выписали 
из больницы с. 8

В лесах Москвы 
и Подмосковья 
появились 
первые лисички. 
Где собирать 
грибы с. 14

Звезды 
показывают 
свои загородные 
дома с. 11

На канал «ТВ Центр» возвращается сериал «Провинциальный детектив». 
Одну из главных ролей в нем сыграла актриса Екатерина Копанова с. 10 

Екатерина Копанова: 

Нашла мужа 
на съемках 

В России новый тренд 
на отпускной от-
дых — паломнические 
маршруты. Так, на днях 
в Ростовской области 
представили турпоезд-
ку «По стопам Павла 
Таганрогского». «МВ» 
узнала подробности 
c. 14

ПОЕХАЛИ!

Совместный проект 
Московского метрополитена 
и газеты «Вечерняя Москва»

ВЕРНУТЬСЯ С ПОБЕДОЙ:МОСКВИЧИ ВЫБИРАЮТ СЛУЖБУ ПО КОНТРАКТУ с. 5
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ки и строительства Андрей 
Бочкарев. — «Яхромскую» 
украсит главный художе-
ственный элемент — графи-
ческая композиция о жизни 
столицы того времени.

Р а з м е с т я т  н а  с т а н ц и и 
22 алюминиевые панели. 
Сюжетами для их оформ-
ления стали зарисовки с уз-
наваемыми городскими 
улицами и яркими образа-
ми москвичей — пионеров, 
рабочих, простых прохожих.
— Каждая панель — это 
один сюжет, который плав-
но перетекает в другой. В ре-
зультате монтажа панелей 
на стене будет образована 
единая композиция разме-

ром 160 на 5 метров, — уточ-
нил Андрей Бочкарев.
Под монтаж панно отве-
ли платформенную сте-
ну вдоль пути, ведущего 
в центр города. Сама ком-
позиция выполнена по 
эскизам российских архи-
текторов Николая Шумако-
ва и Александра Некрасова, 

а также художника Алексан-
дра Рукавишникова. 
— Композиция о столице се-
редины прошлого века ста-
нет частью архитектурного 
облика станции: в оформ-
лении пола, стен и потолка 
«Яхромской» будут соче-
таться цвета Москвы — 
красный и белый, — доба-
вили в столичном Строй-
комплексе.
Каждая часть панно собира-
ется из пяти плит размером 
1,5 на 5 метров. Сотовый 
алюминий выдерживает 
и повышенную влажность, 
и возможные перепады тем-
ператур.
Помимо начавшейся отдел-
ки стен платформенного 
участка станции «Яхром-
ская», в пассажирской зоне 
продолжается гранитное 
мощение пола и монтаж ин-
женерных систем. 
— На участке продления 
Люблинско-Дмитровской 
линии метро помимо «Ях-
ромской» строятся станции 
«Лианозово» и «Физтех», — 
сказал Андрей Бочкарев. — 
Открытие нового участка 
улучшит транспортное об-
служивание районов Дми-
тровский, Восточное Де-

гунино, Бескудниковский 
и Лианозово, а также по-
селка Северный, их жители 
смогут сэкономить до 20 ми-
нут при поездках по городу. 
Также продление салатовой 
ветки разгрузит Дмитров-
ское шоссе.
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru 

МЦД

■ К запуску МЦД-3 
на Ленинградском же-
лезнодорожном направ-
лении внедряют билет-
ную систему Московско-
го транспорта. До конца 
июля здесь обновят 
интерфейс автоматов 
по продаже билетов. 
Теперь в них можно будет 
купить билеты на провоз 
ручной клади, велосипедов 
и животных. К запуску D3 
появится возможность за-
писать на «Тройку» билет 
«Единый».
— На Ленинградском на-
правлении вместе с перевоз-

чиками продолжаем обнов-
лять билетную систему. Это 
необходимо для ее коррект-
ной работы в системе мо-
сковского транспорта. По-
сле ввода новых диаметров 
пассажиры смогут оплачи-
вать проезд картой «Трой-
ка» по выгодным тарифам 
и бесплатно пересаживаться 
на метро и МЦК. Мы ведем 
подготовку к запуску новых 
диаметральных линий по 
поручению мэра Москвы 
Сергея Собянина, — доба-
вил Максим Ликсутов.
Никита Бессарабов
vecher@vm.ru

Готовься к запуску!

Станция «Крюково» будущего МЦД-3 
«Ленинградско-Казанский»в Зеленограде 

■ Новую станцию метро 
«Яхромская» Люблин-
ско-Дмитровской линии 
украсит огромное панно, 
посвященное 800-летию 
Москвы. Вчера в столич-
ном Стройкомплексе 
рассказали, как прохо-
дят работы над его соз-
данием. 
Схему Московского метро-
политена совсем скоро укра-
сит станция «Яхромская». 
Ее планируют открыть до 
конца этого года. «Яхром-
скую» строят рядом с улицей 
800-летия Москвы. Станция 
обещает стать местной до-
стопримечательностью. 
Все дело в ее оформлении, 
которое решили посвятить 
достижениям столицы про-
шлого века. 
— А именно — празднова-
нию юбилея города в 1947 го-
ду, — говорит заместитель 
мэра Москвы по вопросам 
градостроительной полити-

За первое полу-
годие на 36 стан-
циях метрополи-
тена отремонти-
ровали 47 эскала-
торов, сообщили 
вчера в столич-
ном Дептрансе. 
Как и любой 
сложный меха-
низм, эскалаторы 
требуют регу-
лярного обслу-
живания. Когда 
пробег достигает 
90 тысяч киломе-
тров, проводится 
ремонт.

Тем
време-
нем

Композиция 
о жизни сто-
лицы в 1947 го-
ду. Из 22 фраг-
ментов 
первым был 
смонтирован 
сюжет о сто-
личных легко-
атлетах

А я столицу 
узнаю 
по панно
«Яхромскую» украсит 
изображение, 
посвященное 800-летию 
Москвы 

все три станции участ-
ка продления Люб-
линско-Дмитровской 
линии метро, «Яхром-
ская», «Лианозово» 
и «Физтех», на высо-
ком уровне готовно-
сти — завершены зем-
ляные и монолитные 
работы.

Кстати,

Знаете ли вы, что

авторское панно «Битва героев» с изображением 
собирательного образа защитника Древней Руси 
украшает путевую стену станции метро «Электро-
заводская» БКЛ. 

Размер компо-
зиции составит 
160 на 5 метров 

Цифра

километров протяжен-
ность нового участка 
с тремя станциями 
на салатовой линии 
метро. 
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Досуг 

■ Музеи Московского 
Кремля (ММК) возобно-
вили работу с сегодняш-
него дня.  
В пресс-службе ММК отме-
тили, что для гостей теперь 
доступны Оружейная пала-
та, выставка «Небесное во-
инство. Образ и почитание», 
музеи-соборы, тематиче-
ские и обзорные экскурсии.
При этом останется экскур-
сия по Александровскому 
саду, которую запустили 
в начале июля. Посетите-
ли познакомятся не только 
с территорией Кремля, но 
и с его окрестностями, по 
которым их проведут экс-
курсоводы музея. 
— Проход на территорию 
Кремля осуществляется че-
рез Кутафью башню, в Ору-
жейную палату — через 

Боровицкие ворота. С уче-
том возможной очереди 
рекомендуем планировать 
посещение Музеев Москов-
ского Кремля заранее, за 
30–40 минут, — говорится 
на сайте ММК. 
На сайте также отмечается, 
что до 6 августа закрыт ос-
новной вход в Патриаршие 
палаты с северного фасада. 
Проход посетителей в музей 
осуществляется через вход 
с южного фасада. Маршрут 
«Кремлевский сквер» вре-
менно недоступен в связи 
с ремонтом археологиче-
ских окон. А колокольня 
«Иван Великий» закрыта до 
конца года.
Вход для посетителей в ММК 
был закрыт 23 июня.
Никита Бессарабов
vecher@vm.ru

Музеи Кремля вновь 
встречают гостей

■ Вчера мэр Москвы 
Сергей Собянин при-
нял участие в работе 
международной про-
мышленной выставки 
«Иннопром» в Екате-
ринбурге.
Москву признали лидером 
эффективности реализации 
промышленной полити-
ки среди регионов России. 
Итоги рейтинга огласил 
Минпромторг России.
Собянин отметил, что рей-
тинг создавался вместе 
с представителями пред-
приятий и властями регио-
нов, поэтому является очень 
ценным для оценки и пони-
мания проделанной работы:
— Три года назад мы были 
восьмыми. Поставили себе 
задачу не в рейтингах пер-
выми быть, а вообще раз-
вернуть наше внимание на 
новую индустриализацию.
Глава города пояснил, что 
оценивалось несколько по-
казателей. Стать первыми 
Москве позволили, в част-
ности, высокие темпы роста 
инвестиций. 
— За 5 лет объемы инвести-
ций в столице выросли в два 
раза, — рассказал он.
Также роль сыграл крупный 
промышленный потенциал. 
Так, в городе работает по-
рядка 4000 промышленных 
предприятий. 

— С 2018 по 2022 год объем 
производства в обрабатыва-
ющих отраслях вырос в два 
раза, — добавил мэр.
Добиться высоких резуль-
татов удалось и благодаря 
созданию качественной ин-
фраструктуры для развития 
промышленности. По сло-
вам мэра, флагманский про-
ект в этом плане — произ-
водственная площадка ОЭЗ 
«Технополис Москва», ре-
зиденты которой получают 
готовую инфраструктуру, 
удобную локацию, доступ 

к беспошлинному импорту 
и разные налоговые льготы.
А еще важна адресная и эф-
фективная поддержка реги-
ональных властей. 

Также Сергей Собянин про-
вел экскурсию по стенду 
правительства Москвы для 
председателя правительства 
РФ Михаила Мишустина 

и презентовал ему разработ-
ки столичных предприятий:
— Компания «Экзоатлет» 
представила изобретения, 
которые помогают тысячам 
людей снова встать на ноги. 
Их уникальность в том, что 
они запускают мышцы, ра-
бота которых была утраче-
на в силу разных причин, 
например инсульта, ДЦП, 
травмы позвоночника. 
«Аэромакс» представил 
первый в мире проект по 
использованию водород-

ных топливных элементов 
в гражданских грузовых 
беспилотниках.
Марьяна Шевцова
vecher@vm.ru

За три года стали 
лидерами 
Власти эффективно реализуют 
промышленную политику

Сейчас работает порядка 
4000 предприятий 

10 июня 2023 года. Мэр Москвы Сергей Собянин 
(слева), премьер-министр РФ Михаил Мишустин 
(второй слева) в центре «Екатеринбург-Экспо» (1) 
Посетители выставки «Иннопром-2023» (2)

Ваша ситуация не нова. Суды 
идут по всей стране. Самое 
главное, что вам дают жилье 
не как очереднику, а взамен 
аварийного. Жилищный ко-
декс РФ гласит, что гражда-
нин и его семья должны вы-
брать один из двух способов 
компенсации за изымаемое 
жилье. Первый — вы берете 
деньги, второй вариант — 
вы берете в натуральном 
выражении, то есть новую 
квартиру. Если граждане из-
брали формой компенсации 
квартиру, то никаких денег 
у них требовать нельзя.
Следующий аспект: ни фе-
деральным законодатель-
ством, ни адресной про-
граммой того или иного 
региона не предусмотрена 
доплата разницы между 
стоимостью изымаемой 
и вновь предоставляемой 
квартиры. Верховный суд 
подчеркнул, что источни-

ками финансирования про-
граммы переселения явля-
ются средства областного 
или городского бюджета, 
средства местных бюдже-
тов и средства Фонда со-
действия реформированию 
ЖКХ, а не деньги граждан.
При переселении у админи-
страции муниципального 
образования есть два вари-
анта — либо предложить 
жильцу аварийного дома 
равноценное жилое поме-
щение без доплаты, либо 
большее по площади жилье 
с доплатой. Однако самое 
главное — второй вариант 
возможен только при согла-
шении сторон. Поэтому если 
вы не хотите доплачивать за 
дополнительные квадрат-
ные метры, то вам должны 
предоставить точно такую 
же, как у вас, двухкомнат-
ную квартиру — без каких-
либо доплат.

Доплата вне закона

Леонид Ольшанский
Почетный адвокат России

НАРОДНЫЙ АДВОКАТ

На сложные юридические 
и правовые вопросы 
читателей «Вечерки» отвечает 
наш постоянный эксперт.
Ирина, САО:
Наша семья долгие годы живет в от-
дельной двухкомнатной квартире. Дом 
признан аварийным, нам предлагают 
квартиру, но большей площади с допла-
той. Такой суммы у нас нет. Что делать?

КАТ

д

Вчера стартовало го-
лосование за лучшие 
городские проекты 
номинантов пре-
мии MUF Community 
Awards 2023. Как со-
общил мэр столицы, 
премия проводится 
в рамках Московско-
го урбанистического 
форума и присужда-
ется людям и орга-
низациям, которые 
своей работой повли-
яли на развитие раз-
личных сфер жизни. 
Проголосовать мож-
но на сайте: mos.ru/
city/projects/muf.

Тем временем
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■ Все больше стран ста-
ли возвращать свои за-
пасы золота после вве-
дения Западом санкций 
против России.
Об этом сообщает агент-
ство Reuters, ссылаясь на 
данные опроса централь-
ных банков и суверенных 
фондов от американской 
инвестиционной компании 
Invesco. 
Замораживание Западом 
почти половины россий-

ских золотовалютных ре-
зервов в 640 миллиардов 
долларов в прошлом году 
стало поводом для беспо-
койства центральных бан-
ков. В этом году 68 процен-
тов респондентов сказали, 
что они стали хранить золо-
то в своей стране, тогда как 
в 2020 году золотые запасы 
у себя держали лишь 50 про-
центов участников опроса.
— Прежняя финансовая 
система рушится. Многие 

страны делают две вещи: 
снижают долю доллара 
в своих запасах, а золото 
вывозят из Штатов в свою 
страну, — пояснил финан-
совый аналитик Артем Из-
вольский.
Эксперт привел данные 
Международного валютно-
го фонда (МВФ). Доля дол-
лара в мировых валютных 
резервах по итогам 2022 го-
да упала до 58,36 процен-
та — минимального пока-
зателя за последние 27 лет.
— Вводя санкции, Запад 
выстрелил себе в ногу, 
сделав доллар токсичной 
валютой.  Ведь, например, 
Китай, ОАЭ, Саудовская 

Аравия и другие богатые 
страны рассуждают так: за-
чем мне копить в долларах 
или хранить золото в США? 
Если им не понравится моя 
внешняя либо внутренняя 
политика, они или заморо-
зят долларовые счета, или 
не дадут мое золото забрать. 
Нет, со Штатами лучше дел 
не иметь: в любой момент 
могут кинуть, — пояснил 
эксперт. — США потеряли 
репутацию «тихой гавани» 
для денег и золота, пустив 
политику впереди экономи-
ки. Им больше не доверяют, 
поэтому и вывозят активы.
Борис Орлов
vecher@vm.ru

■ На прошедших вы-
ходных президент 
Турции отпустил домой 
украинских боевиков, 
а также подписал со-
глашение о строитель-
стве на Украине завода 
по производству беспи-
лотников.
Эрдоган в очередной раз 
предал. Турецкий лидер 
передал президенту Украи-
ны Владимиру Зеленскому 
пять лидеров «Азова» — за-
прещенной в РФ экстре-
мистской организации.
— Я напомню: эти боеви-
ки были пленены в Мариу-
поле и, согласно договору 
между Россией, Турцией 

и Украиной, должны были 
содержаться в Турции до 
окончания военных дей-
ствий, — пояснил полито-
лог Григорий Савельев. 
— Анкара нарушила дого-
воренности, и Россию ни-
кто не поставил в из-
вестность, — заявил 
пресс-секретарь пре-
зидента РФ Песков. 
Более того: на встрече 
с Зеленским Эрдоган 
заявил, Украина, «несо-
мненно, заслуживает член-
ства в НАТО». И уточнил, 
что с начала конфликта Тур-
ция «продемонстрировала 
солидарность с Украиной» 
и поставила ей помощь. 

Продолжает  помогать 
и сейчас. На Украине нача-
лось строительство завода 
по производству турецких 
беспилотников «Байрак-
тар», сообщил министр по 
вопросам стратегических 
отраслей промышленно-
сти страны Александр Ка-
мышин.
— Начались строитель-
ные работы. По ним были 
переговоры, потом были 
остановки, скандалы. Этот 

завод начал строиться на де-
ле, а не только на меморан-
думах, — сказал Камышин.
Григорий Савельев считает, 
Эрдоган продолжает свою 
игру, даже не обращая вни-
мания на правила.

— Отпустив боевиков, он 
нарушил не только дого-
воренности с Россией, но 
и Женевскую конвенцию, 
согласно которой пленных 
не отпускают до конца во-
енных действий за исклю-
чением случаев обмена, — 
пояснил эксперт. — Сейчас, 
я думаю, Эрдоган пытается 
«продавить» Россию на 
продление выгодной ему 
и невыгодной нам зерно-
вой сделки. Мы уже сказа-
ли, что в июле ее, вероят-
но, продлевать не станем, 
и Эрдоган решил ударить 
побольнее и заодно пока-
зать миру свою самосто-
ятельность. При этом он 
окончательно рушит свою 
репутацию: верить ему на 
слово Россия больше не 

станет и всегда будет требо-
вать гарантии. Но какую-то 
явную «ответку» мы, скорее 
всего, не дождемся: просто 
перестанем доверять.
Никита Миронов
vecher@vm.ru

Подлость 
янычара
Эрдоган нарушил 
договоренности 
с Россией

7 июля 2023 года. 
Президент Турции 
Реджеп Тайип 
Эрдоган (справа) 
и президент 
Украины Владимир 
Зеленский на пресс-
конференции 

Лидер Турции пытается про-
давить зерновую сделку 

Советская киноклассика, 
комедия «Свадьба в Мали-
новке». В украинской дерев-
не одесский бандит мелкого 
пошиба Попандопуло нака-
нуне атаки котовцев делает 
политический прогноз: «Чу-
ет мое сердце, что мы нака-
нуне грандиозного шухера».
Эти исторические слова мог-
ли бы стать девизом и для на-
чавшегося сегодня в Вильню-
се саммита НАТО. Там будет 
сказано много слов, кроме 
самых главных: Запад начал 
искать форму приемлемого 
для себя пора-
жения на Укра-
ине. Все осталь-
ные принятые 
«судьбоносные» 
решения (те-
перь все при-
нятые на сбо-
рищах членов 
Североатлан-
тического альянса, как пре-
жде у нас на съездах КПСС, 
документы обязательно на-
зывают судьбоносными!) 
по оказанию помощи киев-
скому режиму и мерам без-
опасности против «русской 
угрозы» — дымовая завеса. 
За ней скрывается простой 
факт: в войне против «стра-
ны-бензоколонки» богатый 
Запад выдохся быстрее. «Ма-
лочисленная и дезорганизо-
ванная» Российская армия, 
вооруженная «устаревшей» 
боевой техникой, спокойно 
выдержала «мясные штур-
мы» оснащенного совре-
менными «Хаймарсами», 
«Джавелинами», «Леопар-
дами» и «Бредли» туземного 
украинского войска.
Кассетные боеприпасы от 
дедушки Байдена скоро 
появятся на украинских 
фронтах отнюдь не для ко-
ренного перелома ситуации 
на линии боевого соприкос-
новения — обычные 155 мм 
снаряды на складах НАТО 
закончились. Самолеты F-16 
будут переданы (а их дадут 
украинцам обязательно) не 
для того, чтобы завоевать 
господство в воздухе. Нет, 
надо хоть как-то сдержать 
русских, которые при ином 
раскладе покончат с режи-
мом Зеленского быстрее. 
И ракеты дальнобойные 
у ВСУ, к сожалению, тоже 
появятся, здесь нам нечего 
обольщаться напрасными 
надеждами. Но есть и хоро-
шая новость: все это — по-
следние военные «козыри» 
Запада в большой геополи-
тической игре. «Джокер» — 

ядерное оружие — никто ис-
пользовать не хочет, потому 
что в итоге помрут все…
Вашингтону и Брюсселю 
сейчас нужен временной 
люфт для торга с Москвой. 
Возможно, серьезные пере-
говоры уже идут. Возможно, 
о них только договаривают-
ся. В любом случае пробные 
вбросы о будущем миро-
устройстве уже начались. 
Ни с того ни с сего накануне 
вильнюсской сходки НАТО 
бывший генсек альянса Ан-
дерс Фог Расмуссен вдруг 

з а я в и л ,  ч т о 
Украину мож-
но принимать 
в НАТО и по ча-
стям. «Это все, 
конечно, слож-
но, и, в конце 
к о н ц о в ,  в с е 
будет зависеть 
о т  р е ш е н и й 

Украины, но это, в любом 
случае, не является не-
возможным, — сказал он 
в интервью. — И это может 
оказать стабилизирующий 
эффект на всю Европу». Ни 
о чем Запад «самостийную», 
конечно, не спросит, но оття-
пать, например, западную ее 
часть — хотеть может и впол-
не способен. 
Ну и поделить, конечно, по-
быстрому «между своими» 
тоже. Опять же по «прин-
ципу» Попандопуло: «Это 
тебе… это мене… это тебе… 
это обратно тебе… это все 
время тебе… Ой!.. Шо ты 
хапаешь, шо ты хапаешь! 
Не, я такой фасон не ношу. 
Посмотрим… Так, я себя не 
обделил?»
Желающие «прибарахлить-
ся» уже наготове: Польша, 
Румыния, милая нам пока 
Венгрия и, возможно, Сло-
вакия. Все — члены НАТО. 
Устроит ли Россию вари-
ант передачи проблемных 
«западэнцев» западникам 
в обмен на контроль над 
русскоязычным востоком 
Украины?
Толстые стены Московского 
Кремля не пропускают ни 
звуки, ни слухи.
…Вчера молдавский ми-
нистр иностранных дел 
и европейской интеграции 
Нику Попеску заявил: «Если 
приднестровское урегули-
рование не произойдет до 
вступления Молдовы в Ев-
росоюз, тогда присоедине-
ние произойдет без придне-
стровской части страны».
Тенденция, однако. Новый 
передел мира начался?

Запад внял прогнозу 
Попандопуло

Александр Хохлов
Обозреватель

НАДО ПОНИМАТЬ 

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

Демарш

Из Штатов вывозят 
золотые резервы

Прямая 
речь

Эрдоган разрушил 
свою репутацию, а Зе-
ленский получил ме-
дийную «перемогу». 
С контрнаступом, ко-
торый Киев реклами-
ровал полгода, не по-
лучилось, зато осво-
божденных боевиков 
теперь можно возить 
по Украине и пока-
зывать населению 
со словами: «Своих 
не бросаем». Заодно 
и нациков взбодрят.

Сергей Марков
Политолог
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■ На улице Яблочкова 
продолжает работать 
Единый центр отбо-
ра на военную службу 
по контракту, куда 
каждый день приходят 
сотни мужчин, которые 
решили стать участни-
ками спецоперации. 
Корреспондент «МВ» 
пообщался с будущими 
бойцами.

Закончу начатое 
дедом
Один из прибывших в кон-
трактный пункт — житель 
Зеленограда Андрей Кора-
бельников (фамилия изме-
нена — «МВ»). Сейчас ему 
49 лет. На специальную во-
енную операцию он хочет 
отправиться, чтобы осво-
бодить территории от на-
цистов и повторить подвиг 
своих предков.  
— Мой дед Михаил — вете-
ран Великой Отечественной 
войны. Он защищал Сталин-
град, освобождал Европу, 

и только ранение не дало 
ему дойти до Берлина, — го-
ворит Андрей. — И то, что 
не успел сделать мой дед — 
продолжу я. Я поставлю точ-
ку в сегодняшней цитадели 
нацизма — Киеве. Рано или 
поздно мы зайдем туда, и эта 
власть, убивающая соб-
ственный народ, разбежит-
ся, но многих мы все равно 
достанем.
Корабельникову пришлось 
приложить немало сил, что-
бы убедить свою семью в не-
обходимости отправиться 
в зону боевых действий. 
И если 25-летний старший 
сын еще может понять отца, 

то 18-летняя дочка пока не 
может смириться с тем, что 
папа уходит в зону боевых 
действий, ведь сильно пере-
живает за него.
— Жена тоже два дня плака-
ла, уговаривала не ходить. 

Я пообещал, что в самую 
гущу событий лезть не бу-
ду. Объяснил ей, что моя 
учетная воинская специ-
альность — понтонер (боец 
инженерных войск, занима-
ющийся возведением пон-

тонов через водные прегра-
ды. — «МВ») не предусма-
тривает каких-то серьезных 
боевых действий. Но если 
понадобится, я и к этому 
готов, конечно, — говорит 
Корабельников.

Андрей признается «Вечер-
ке», что ехать в зону бое-
вых действий ему вовсе не 
страшно. 
— Даже если я получу ра-
нение, это будет говорить 
лишь о том, что я не прятал-
ся за спинами товарищей, 
не боялся опасностей, — де-
лится Андрей. — Я сделаю 
все, чтобы мои родные гор-
дились мной, как я когда-то 
гордился своим дедушкой 
Михаилом. Верю, что с этой 
нашей освободительной 
специальной операции 
начнется не только возрож-
дение нашей страны, но 
и ее духовное лидерство на 
планете. 

Вернусь с победой 
и буду строить дома
Валерию Меловиднико-
ву (фамилия изменена — 
«МВ») 55 лет. Сам он при-

ехал из Нижнего Новгорода. 
За плечами только срочная 
служба, был простым мото-
стрелком.
Валерий, как и многие его 
ровесники (а мужчин стар-
ше 45-лет здесь большин-
ство), отправляется в зону 
СВО, чтобы защищать свой 
народ, своих детей — их бу-
дущее. Его супруга сравни-
тельно спокойно приняла 
решение мужа.
— Дети тоже много вопро-
сов не задавали, они у меня 
все понимают. И для меня 
самое главное — чтобы они 
росли, создавали свои се-
мьи под мирным небом, — 
рассказывает Валерий Ме-
ловидников. — Я убежден, 
что все, кто умеет воевать, 
служил в армии, был на уче-
ниях — должны отправить-
ся и помочь Российским во-
оруженным силам. А сидеть 
дома и ждать, пока зараза 
расползется по всей Европе, 
нельзя.
Меловидников отмечает, 
что его решение поддержа-
ли и коллеги. До подписания 
контракта с Министерством 
обороны России Валерий ра-
ботал на стройке, говорит, 
что был неплохим камен-
щиком.
— И никто из коллег не 
сказал, мол, зачем я туда 
иду на старости лет. А руко-
водство нашей компании 
даже организовало сбор 
средств и необходимых ве-
щей, неплохо экипировали 
меня, — рассказывает Вале-
рий Меловидников. — И как 
закончится контракт, я обя-
зательно вернусь к своим 
товарищам, они меня ждут 
и поддерживают. Говорят, 
что им будет лестно рабо-
тать с настоящим военным, 
защищавшим свою Родину.
Но кроме коллег особенно 
гордятся Валерием его род-
ные — супруга и дети. Еще 
у Меловидникова есть двое 
внуков. Вся его семья увере-
на, что их солдат вернется 
с победой!
Дмитрий Плотников
vecher@vm.ru

Продолжим 
дело предков

Военнослужащий 
в пункте 
отбора 
на контрактную 
службу 

Прямая 
речь

Наши ребята на фрон-
те работают настолько 
слаженно, что вызы-
вают уже откровенное 
удивление у миро-
вых СМИ и военных 
аналитиков. От всего 
сердца желаю поболь-
ше преподносить та-
ких сюрпризов Западу! 
И то, что наши бойцы 
отражают все украин-
ские атаки, говорит 
о том, что это не враг 
слаб, просто наши бой-
цы невероятно силь-
ные и мужественные!

Олеся Лосева
Журналист

Мы хотим 
защитить бу-
дущее своих 
детей — на-
шей страны 

Адрес:
улица Яблочкова, 5, 
стр. 1

Время работы
Будни — с 9:00 до 20:00, 
сб — до 18:00, вс — до 16:00

Контакты
Телефон горячей службы 
117.  Чат-бот в Telegram: 
@MskContract_bot

Требования 
к кандидатам
Возраст от 18 до 60 лет.
Гражданство России 
или СНГ

195 000
рублей — таков раз-
мер единовременной 
выплаты для тех, кто 
подпишет контракт 
не менее чем на год.

Для контрактников 
предусмотрены 
регулярные допла-
ты в зависимости 
от звания и во-
инской должности, 
а также федераль-
ные и региональ-
ные льготы для во-
еннослужащих и их 
семей.

Также контрактни-
кам, участвующим 
в СВО, положены 
статус ветерана 
боевых действий 
и соответству-
ющие льготы, 
бюджетные места 
для обучения де-
тей в вузах и дру-
гие льготы.

Если гражданин 
не пребывает 
в запасе и полу-
чил высшее или 
среднее профес-
сиональное обра-
зование, он может 
заменить год сроч-
ной службы двумя 
годами службы 
по контракту.

Каждый контракт-
ник, отправляю-
щийся в зону спе-
циальной военной 
операции, пройдет 
специальную про-
фессиональную 
подготовку на луч-
ших полигонах Мо-
сковской области.

Членам семей по-
ложены денежные 
выплаты, бесплат-
ная медицинская 
и психологическая 
помощь, бес-
платный проезд 
в общественном 
транспорте и дру-
гие меры под-
держки.

В Москве работает Единый пункт отбора граждан на военную службу по контракту
Пропускная способность 
Единого пункта отбора, 
человек в сутки

0

300

Пропускная 
способность

Увеличенная 
пропускная 
способность

300

100
200

100

Защитники Родины 
идут на спецоперацию, 
чтобы приблизить победу
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ного производства кваса 
в Калужской области Егор 
Степанов.
Главный индикатор каче-
ственного напитка — от-
сутствие в нем ароматиза-
торов. Идеальный состав: 
вода, ржаная мука, сухари, 
солод и дрожжи. Качествен-
ный квас должен хорошо 
пениться. Не должно быть 
осадка на дне бутылки. Ес-
ли вы его видите, то, скорее 
всего, напиток производили 
неправильно, и от покупки 
лучше отказаться.

— Важно также приобретать 
квас в темной таре — в та-
кой упаковке он лучше за-
щищен от солнечных лучей, 
а соответственно, хранится 
лучше, — добавляет эксперт.
Специалист убежден, что 
приобретать квас следует 
в специальных точках — 
например, качественные 
напитки продаются в мона-
стырских лавках или фер-
мерских магазинах. 

■ Спрос на квас бьет 
все рекорды — продажи 
этого напитка выросли 
на 30 процентов. «МВ» 
узнала, как перед покуп-
кой проверить качество 
кваса и на что стоит об-
ращать внимание в пер-
вую очередь. 
Летом квас — популярный 
напиток. По прогнозам, по-
казатели продаж могут вы-
расти до шести литров на 
одного человека.
— В столицу пришла жара, 
поэтому напиток продают 
активнее. Однако сейчас 
найти хороший, качествен-
ный квас не так-то просто. 
Многие производители до-
бавляют в напиток много 
химии, чтобы сэкономить 
на его производстве, — рас-
сказал владелец собствен-

По прогнозам 
экспертов, 
продажа напитка 
составит шесть литров на человека 

Перекресток Ашан Лента Дикси Спар

Квас «Вятский» (руб./0,5 л)

61 60 55 57 59

Квас «Лидский» (руб./1,5 л)

125 130 137 141 119

Квас «Ржаной бочонок» (руб./1,5 л)

110 115 120 125 134

Квас «Яхонт» (руб./1 л )

110 115 99 97 105

Квас «Зеленая линия» традиционный  руб./1 л)

110 115 126 131 119

Контрольная закупка в пяти магазинах Контр

К

К

К

К

К напитки продаются в мона-
стырских лавках или фер-
мерских магазинах. 

тров на человека 

/1 л)

1 119

В Москве постепенно обновляют таксопарк 
отечественными и китайскими автомобилями

Услуги 

■ В России взлетела сто-
имость такси. В столице 
рост цен составил около 
12–15 процентов. «МВ» 
разобралась, с чем это 
связано. 
Согласно данным аналити-
ков средняя стоимость по-
ездки в городе составляет 
около 500 рублей. В том году 
цифра была несколько ни-
же — 430 рублей. По словам 
экономиста Александра Ца-

пликова, из-за санкций сто-
имость машин выросла, из-
за проблем с запчастями 
обслуживать большинство 
брендов стало сложнее.
— Эти проблемы влияют на 
стоимость такси с прошлого 
года. Однако совсем недав-
но начались и другие — сбои 
в работе навигаторов, осо-
бенно в центре Москвы, где 
основной поток клиентов. 
Водителям сложно, часть 

Постой, такси!
заказов приходится отме-
нять, — отметил эксперт.
По прогнозам, стоимость 
поездок в ближайшей пер-
спективе будет расти. Хотя 
автопарк постепенно за-
полняется отечественными 
и китайскими автомобиля-
ми, которые стоят дешевле 
и проще в обслуживании. 
Со временем это поможет 
снизить цену поездок.

Материалы к рубрике 
«Потребитель» 
подготовила 
Рената Лебедева 
vecher@vm.ru

Прямая 
речь

Употребление кваса 
в умеренных дозах по-
лезно для организма, 
если мы говорим о на-
туральном напитке. 
Важно, что в нем со-
держится углекислота, 
которая помогает 
хорошо переваривать 
пищу. Однако при цир-
розе печени, гастрите 
и гипертонии квас 
употреблять точно 
не стоит.

Виктория 
Безнебеева
Диетолог

— В крупных магазинах 
можно встретить хороший 
продукт. Но туда, как прави-
ло, поставляют продукцию 
крупные производства, ко-
торым приходится эконо-
мить на ингредиентах. Хо-
роший квас должен стоить 
не менее 60 рублей за пол-
литра, — отметил Степанов.
В этом году популярности 
набирают ягодно-фрукто-
вые квасы: черничный, ря-
биновый, грушевый, а еще 
с мятой. В составе таких на-
питков должны быть нату-

ральные соки, а не 
химические арома-
тизаторы. 
Самыми лучшими 
брендами кваса 
считаются «Вят-
ский», «Лидский», 
«Ржаной бочонок», 

«Яхонт», «Вкусвилл». Они 
отличаются от конкурентов 
качественным составом.
— Важно правильно хра-
нить квас. Если вы купили, 
допустим, нефильтрован-
ный неосветленный, то 
надо понимать, что этот 
напиток будет храниться 

Мятный 
квас 
освежит 
нас 

Темная тара 
сохраняет срок 
годности товара 

в холодильнике не более 
двух дней. А если купили 
фильтрованный, то тут осо-
бых условий нет. Он может 
лежать до двух месяцев — 
главное, чтобы не попадал 
солнечный свет, — добавил 
Степанов.

Москвичка 
Диана 
Фролова 
утоляет 
жажду 
квасом
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■ В Ростовской области 
представили новый па-
ломнический маршрут 
«По стопам Павла Таган-
рогского». «МВ» узнала, 
какие подобные туры 
есть в стране.  
Паломнический маршрут — 
это возможность увидеть  
самые важные религиозные 
реликвии и пройтись по сто-
пам святых. 
— Организаторами таких 
поездок выступают либо 
турфирмы, либо церкви. 
Второй вариант обходится 
дешевле на 20–30 процен-
тов. Проживание чаще все-
го происходит в скромных 
отелях или даже в монасты-
рях, — рассказала владели-
ца туристического агент-
ства Светлана Хворина.

По стопам Павла 
Таганрогского
Маршрут включает в себя 
все святые места Таганрога, 

которые связаны с подвигом 
и почитанием праведного 
Павла. Программу предста-
вили к 80-летию со дня смер-

Чек-лист паломника
Паломничество — осо-
бый вид туризма, к ко-
торому нужно быть 
готовым. Главная цель — 
прикоснуться к самым 
известным святыням.
■ В такую поездку не сто-
ит брать с собой малень-
ких детей — путешествие 

будет максимально дис-
комфортным для них.
■ Много багажа также 
не приветствуется — луч-
ше ограничиться неболь-
шой дорожной сумкой.
■ Важно соблюдать 
правила поведения 
в храме — носить закры-

тую и уместную одежду 
и не отвлекать сотрудни-
ков храма видеосъемкой.
■ Если это ваш первый 
паломнический марш-
рут, то лучше выбрать 
самый короткий, чтобы 
понять все плюсы и ми-
нусы такого туризма.

Ну, турист, 
с Богом!

Подворье праведного Павла Таганрогского (1). Верующие 
на Соборной площади Свято-Троицкого женского 
Серафимо-Дивеевского монастыря (2)

Стихия

За рулем!

■ Вчера отели Абхазии 
приостановили брони-
рование номеров на не-
сколько дней из-за не-
погоды, а в Сочи ввели 
режим ЧС. 
Проливные дожди накры-
ли Абхазию 9 июля. Боль-
ше всего досталось Гаграм 
и Пицунде, где уходили 
под воду не только авто-
мобили, но и жилые дома. 
Абхазская железная доро-
га приостановила движе-
ние после того, как ливень 
смыл более 200 метров же-
лезной дороги на перегоне 
Бзыбь — Гагра и станции 

Гагра. Около 30 отдыхаю-
щих были эвакуированы 
из мест, где разбушевалась 
стихия. Этот же сильный 
ливень смыл автомобили 
в Сочи. От стихии постра-
дали машины. 
— Подобного рода ЧП слу-
чаются на побережье прак-
тически каждый сезон. Но 
за день-два последствия 
всегда устраняют, — по-
яснил директор крупного 
турагентства Виктор Зво-
нарев.
Туристам советуют на вре-
мя отложить поездки в эти 
регионы.

■ В заторе к Крымско-
му мосту со стороны 
Краснодарского края 
стоят уже 1200 автомо-
билей.
Об этом сообщает теле-
грам-канал оперативной 
информации о ситуации на 
автоподходах к Крымскому 
мосту.
«В очереди со стороны 
Тамани находится 1229 
транспортных средств. 
Время ожидания — более 
пяти часов», — говорится 
в сообщении.
При этом со стороны Керчи 
движение не затруднено. 
Проблема в том, что Кер-

ченская паромная пере-
права, которой пользуют-
ся грузовики, временно 
не работает из-за сильного  
ветра.
Вице-президент по вну-
треннему туризму Ассо-
циации туроператоров 
России (АТОР) Сергей Ро-
машкин считает:
— Нужно сделать так, 
чтобы все точки досмотра 
перед выездом на Крым-
ский мост работали. А вы-
гружать и сгружать вещи 
туристам помогали волон-
теры. Тогда процесс про-
пуска автомобилей пойдет 
быстрее. 

Сочи и Абхазия поплыли 

Кубанская пробка растет

Прямая 
речь

Цены на внутренний 
туризм выросли. Са-
мыми бюджетными 
вариантами остаются 
путешествия на авто-
бусе или по железной 
дороге. Так можно от-
правиться в паломни-
ческие туры по России. 
Однако в такие путе-
шествия нужно ехать 
осознанно. 

Сергей 
Ромашкин
Генеральный 
директор 
туроператора 
«Дельфин»

9 июля 2023 года. Последствия дневного ливня 
в Гагрском районе — дороги превратились в реки

Очередь из автомобилей на Крымский мост 
со стороны Краснодарского края

Материалы к рубрике «Туризм» подготовили 
Рената Лебедева, Никита Миронов vecher@vm.ru

Святые уголки 
Тульского края
Тур предполагает двухднев-
ный маршрут. Паломники 
смогут посетить Куликово 
поле, Себино, Епифань, 
В е н е в .  С т о и м о с т ь  — 
11 000 рубл ей с питанием 
и проживанием.

Золотое кольцо
Маршрут предполагает ви-
зит в Сергиев Посад, Пере-
славль-Залесский, Ростов 
Великий и так далее. За пять 
дней можно будет увидеть 
главные храмы и святые 
места Золотого кольца, 
а также попробовать мона-
стырскую еду. Стоимость — 
16 000 руб лей вместе с пита-
нием и проживанием.

Святая Карелия 
Тур, объединяющий Кижи, 
Валаам и Соловки, порадует 
насыщенной программой. 
Туристов ждут экскурсии 
по музеям и природным 
достопримечательностям. 
Стоимость — 24 000 рублей 
вместе с питанием и прожи-
ванием.

ти старицы Марии Величко 
(ближайшей сподвижницы 
старца Павла). На каждой 
точке маршрута паломни-

ки смогут поставить пе-
чать в подорожной грамоте 
на память. Стоимость пока 
неизвестна.  

К Пресвятой 
Богородице
Один из самых популярных 
паломнических маршрутов 
проходит через Серафимо-
Дивеевский женский мона-
стырь. Маршрут включает 
в себя экскурсии, а также 
вечернее и утреннее бого-
служения. Стоимость трех-
дневной поездки составляет 
8000 рублей  вместе с пита-
нием и проживанием.

Программы включают про-
живание в монастырях 
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Фигурист Роман 
Костомаров по-
кинул клинику 
в Коммунарке 
после полугода 
сложнейшего ле-
чения. Но трудно-
сти не окончены. 
Олимпийскому 
чемпиону пред-
стоит процесс 
адаптации 
и протезиро-
вания. «МВ» 
расспросила 
спортивного 
врача Вале-
рия Конова 
(на фото вни-
зу), как будет 
проходить 
восстановление 
фигуриста. 

Не сдаваться ни на секунду!

Подготовили 
Дарья Завгородняя, 
Динара Кафискина, 
Хаджимурат Плиев
vecher@vm.ru

Прямая 
речь

Протезы делятся 
на два типа: космети-
ческие, которые вы-
полняют исключитель-
но декоративную роль, 
и функциональные. 
Последние бывают 
следующих видов: 
активные тяговые про-
тезы — они работают 
с помощью тяги тро-
сов мышцами культи. 
Здесь участвует только 
сила пользователя, 
ничего больше. И еще 
один вид — биониче-
ские протезы. Здесь 
жесты протеза рабо-
тают за счет микро-
двигателей. Движения 
считываются электро-
миографическими 
датчиками, которые 
реагируют на сокра-
щения мышц культи. 
Бионика тоже делится 
на подвиды: однохва-
ты, где можно сделать 
единственный жест — 
например, сжать и раз-
жать кисть — и много-
хваты, где, помимо ба-
зового жеста — сжать 
и разжать кисть, — 
протез умеет показы-
вать предварительно 
программируемые 
движения, которые 
меняются с помощью 
приложения смартфо-
на. Например, жест, 
который позволит 
вставить в банкомат 
карту, или любой дру-
гой жест при работе 
за компьютером. Важ-
но, чтобы мышцы бы-
ли в хорошем тонусе. 
Чем они более разви-
ты, тем лучше бионика 
будет «слушаться» 
своего хозяина. Что-
бы развить мускулы, 
мы советуем сначала 
поносить протез тя-
говый. Мы не знаем, 
получится ли у Рома-
на вернуться на лед. 
Но бионические про-
тезы действительно 
помогают людям 
в определенных видах 
спорта. С помощью 
них можно выполнять 
даже сложные движе-
ния.

Андрей Давидюк
Генеральный 
директор компании 
по изготовлению 
протезов

Роман Костомаров: преодолеть себя
В январе этого года фигурист попал в больницу с тяжелой формой пневмонии. 
Из-за осложнений у него развился некроз тканей, в итоге спортсмен лишился 
голеностопов, кисти правой руки и пальцев на левой. Врачи боролись за жизнь 
больного круглосуточно. В реанимации при нем неотступно дежурили жена 
Оксана Домнина и брат. А в конце июня — начале июля по сети разошлись видео, 
где Костомаров энергично осваивает протезы ног— не только ходит, но и де-
лает сложные упражнения (на фото внизу). Также он показал свою тренировку 
на велотренажере, еще раз доказывая всему миру, что олимпийский чемпион — 
это особая порода людей. Выписываясь из клиники после 175 дней госпитализа-
ции, фигурист вспомнил, как легкомысленно отнесся к своей болезни сначала: 
— Я просто думал, что покашлял дома, и уехал на скорой помощи... и через час 
я вернусь домой. Но приключилось то, что приключилось. Сложная эта болезнь, 
которая чуть не забрала мою жизнь. Сейчас я счастлив, что жив, — подчеркнул 
Роман.
Поблагодарил фигурист и своих спасителей:
— Лучшие доктора и лучшие люди, которые занимались реабилитационным 
и послеоперационным процессом… Я ухожу с хорошим настроением и всем 
желаю такого же настроения. И еще раз всем вам огромное человеческое спаси-
бо, — заключил спортсмен.

Костомарова выписали из 
больницы, но, насколько 
известно, всего лишь на 
неделю. Далее он вернется 
в клинику. И это логично: 
дома реабилитация не мо-
жет проходить лучше, чем 
в клинике, потому что нет 
специального професси-
онального оборудования 
и специалистов, которые 
будут дозировать нагрузку. 
Здесь должен быть строгий 
контроль врачей на протя-
жении всего дня. И инструк-
тор должен следить за тем, 
чтобы спортсмен механиче-
ски правильно выполнял то 
или иное упражнение. Мы 
даже спортсменов с травмой 
мениска иногда отправляем 
в реабилитационный центр. 
А когда у человека стоят 
протезы, здесь нужно быть 
крайне внимательными, 
необходимо пристальное 
наблюдение специалистов. 
К протезам Роман будет при-
выкать не менее полугода. 
Более точно сроки указать 
невозможно. Нужно по-
нимать, насколько плотно 
будут установлены проте-
зы, какая у них будет кон-
струкция. Также огромное 
значение имеет психологи-
ческий настрой. Например, 
советский военный лет-
чик-истребитель Алексей 
Маресьев, у которого были 
ампутированы обе ступни, 
вернулся на службу. Роман 
Костомаров, конечно, боль-
шой молодец! Отлично про-
водит тренировки, но чудес 
ждать не стоит. 

Иван Гончаров:
знал, что будет жить
Чемпионат России по санному спорту, проходивший в 2003 году 
на старой красноярской трассе, запомнился трагедией. На трениро-
вочном заезде 18-летний москвич Иван Гончаров (на фото слева)
вылетел с трассы, получил страшные травмы, почти несовместимые 
с жизнью. Врачам пришлось ампутировать спортсмену левую ногу. 
Выздоровление шло очень трудно: у Гончарова не срастались пере-
ломанные кости таза.   
— Доктор, который занимался мной в Красноярске, увидел меня 
через несколько лет в Москве и удивился, что я все еще жив. По всем 
прогнозам, я не мог выжить. Когда меня спрашивали, чем я буду за-
ниматься, всегда отвечал, что спортом. Бывает, что люди чувствуют 
смерть. А я, наоборот, все это время знал, что буду жить, — делился 
воспоминаниями Иван.
В 2006 году спортсмен начал тренироваться по легкой атлетике с па-
ралимпийской сборной России — и затем даже завоевал несколько 
наград чемпионата страны. Однако наиболее полно Гончаров рас-
крыл свой талант в биатлоне и лыжных гонках. Иван получил серебро 
и бронзу на чемпионате мира 2011 года по биатлону, участвовал в двух 
Паралимпиадах (2010, 2014). Гончаров входит в тренерский штаб 
паралим пийской сборной России по лыжным гонкам и биатлону.

Елена Волхова:
и дайвинг, и карате
В юношеские годы юрист Елена Волхова 
(на фото справа) приятельствовала с Романом 
Костомаровым — круг общения был общий. 
А более 10 лет назад в страшной автоаварии 
Елена потеряла ногу и руку. Она тяжело пере-
живала потерю, но «раскиснуть» сильной 
женщине не позволили двое маленьких детей. 
Постепенно юрист не только наладила полно-
ценную жизнь, но и научилась прыгать с пара-
шютом, занимается дайвингом, паракарате — 
получает медали на состязаниях. Также Елена 
принимала участие в международных показах 
мод, в Неделях моды в Москве. Кроме того, она 
оказывает психологическую поддержку лю-
дям, пережившим утрату конечностей. 
— С Ромкой (Костомаровым. — «МВ») мы 
в компании фигуристов дружили, потом как-то 
все разошлись, я вышла замуж. Когда я только 
узнала о трагедии, хотела приехать к нему 
в Коммунарку, но друзья отговорили, сказали, 
в реанимацию к нему никого не пустят… А я, ко-
нечно, волнуюсь, потому что знаю, как тяжело 
это пережить морально. И я на самом деле 
не вижу ужаса в ампутации. Да, у меня нет руки 
и нет ноги, но это не мешает мне жить полно-
ценной жизнью, — подчеркивает Елена.

Маргарита Грачева:
жертва мужа-тирана
История жительницы Серпухова (на фото слева)
прогремела в декабре 2017 года. Муж-тиран от-
рубил женщине кисти. Одну руку удалось спасти. 
Вторую теперь заменяет бионический протез. 
Мужа-преступника отправили в тюрьму на 14 лет. 
А Маргарита не пала духом. С двумя сыновьями 
она переехала в Санкт-Петербург, счастливо 
вышла замуж во второй раз и родила третьего 
сына. Она написала книгу о своей судьбе, вела 
программу на телевидении и занялась борьбой 
за права женщин. История жизни Грачевой за-
интересовала и кинематографистов. Режиссер 
Сарик Андреасян снимает сериал «Без рук» — 
о судьбе Маргариты.
— Первый год мне во всех бытовых вопросах по-
могала мама, — вспоминала Грачева. — Это бы-
ло очень тяжело, но человеческий организм ко 
всему подстраивается, нужно просто учиться 
существовать по-новому. Но будет тяжело — 
к этому надо быть готовым...

Сергей Александров:
соревнованиям быть!
41-летний Сергей Александров (на фото слева) — един-
ственный в России горнолыжник, который занимается 
спортом с протезами обеих ног. Всю сознательную жизнь он 
посвятил альпинизму и лыжам ски-тур (дисциплина соче-
тает долгий подъем в гору и сложный спуск). Из-за падения 
с высоты 2000 метров на Эльбрусе в 2009 году Сергей ли-
шился ног. Впоследствии спортсмен описывал свои чувства 
в самый трудный период: 
— Когда я получил свои первые протезы, до кухни доходил 
на костылях, обливаясь потом от боли, усталости и ужаса. 
Внутри я был абсолютно счастлив, что могу делать первые 
шаги. Это было главным событием, и оно перекрывало всю 
тяжесть, — поделился Александров.
Мучительный процесс освоения ходьбы остался поза-
ди — и Сергей вернулся в горнолыжный спорт. Участвовал 
в российских и международных соревнованиях. В тестовом 
турнире в олимпийском Сочи он даже занял третье ме-
сто. А в 2018 году Александров принял участие в зимних 
Паралим пийских играх в Пхенчхане. Теперь спортсмен за-
нимается тренерской деятельностью. 
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Ирина Скворцова: 
девочка на костылях идет вверх
В ноябре 2009 года на бобслейной трассе в немецком Кенигсзе из-за ошибки 
судьи столкнулись два экипажа: мужской и женский. Все остались целы, 
кроме 21-летней Ирины Скворцовой (на фото внизу). Выжить у нее был один 
шанс из ста. После полутора месяцев комы врачи боролись за спасение Ириной 
правой ноги. Ногу сохранили, но покалеченные мускулы восстановить не уда-
лось, всю жизнь спортсменка ходит на костылях. Она перенесла множество 
пластических операций, как она сама говорит, «косметический ремонт тела». 
О спорте можно было забыть, но девушка не сдалась: она увлеклась альпиниз-
мом — покоряет горные вершины. 
— Когда мы поднимались на Кубус (гора в Осетии высотой 2341 м), нас обогна-
ли все, кто только мог. Они думали, что девочка на костылях дойдет до середи-
ны и пойдет назад. Но когда они спускались с вершины и видели, что девочка 
на костылях все еще идет наверх, у них были огромные глаза. Когда люди 
говорят: «Нам тяжело, мы устали, но мы посмотрели на вас, и нам просто стыд-
но ныть» — это тоже придает сил, — делилась впечатлениями Скворцова 
об одном из своих восхождений в конце прошлого года.

Сергей Бурлаков:
рекордсмен Книги 
Гиннесса
30 лет назад солдат-срочник Сергей Бурлаков 
(на фото вверху) попал в аварию: машина, 
на которой он был пассажиром, упала в 15-ме-
тровый обрыв в нескольких километрах от 
Читы. В результате тяжелых травм юноша 
лишился кистей рук и ног до колена. По воз-
вращении домой, в Таганрог, Сергей твердо 
решил во что бы то ни стало вернуться к здо-
ровой жизни. В 1994 году Бурлаков впервые 
принял участие в состязаниях для людей 
с инвалидностью в Дзержинске Нижегород-
ской области. В 2003 году Бурлаков пробежал 
марафон в Нью-Йорке, преодолев трассу 
за 6 часов 51 минуту, и стал первым челове-
ком, осилившим марафонскую дистанцию 
на протезах. Это достижение Сергея включено 
в Международную книгу рекордов Гиннесса. 
Сегодня Бурлаков — депутат Госдумы. Более 
чем 46-кратный чемпион России в плавании 
и легкой атлетике, рекордсмен России и мира 
по легкой атлетике и пулевой стрельбе.

Сергей Михайлов: вернулся в хоккей
29-летний спортсмен из Новороссийска (на фото внизу), нападающий 
любительского хоккейного клуба «Шторм», в прошлом году потерял 
правую ногу на Донбассе при обстреле ВСУ. До этого он 6 лет отслужил 
по контракту, демобилизовался. Но после начала военной операции 
на Украине не смог оставаться в стороне и пошел служить. Под прицель-
ным огнем минометов Сергей едва выжил, но ногу, поврежденную взры-
вом, пришлось ампутировать. Все месяцы реабилитации хоккеист мечтал 
вернуться на лед. Когда впервые — уже на протезе — встал на коньки, 
радовался как ребенок. В апреле Сергей уже выступил в товарищеском 
матче в поддержку Вооруженных сил РФ «Своих не бросаем», который 
проходил в Краснодаре. 
—  Мотивировал себя тем, что жизнь не закончилась. Совет могу дать 
только один: не сдаваться ни на одну секунду. Ну и, конечно, важна под-
держка близких, — объяснил Сергей в беседе с «МВ». 

Процесс 
восста-
новления 
спортсме-
на займет 
не менее 
полугода 
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Фигурист Роман 
Костомаров по-
кинул клинику 
в Коммунарке 
после полугода 
сложнейшего ле-
чения. Но трудно-
сти не окончены. 
Олимпийскому 
чемпиону пред-
стоит процесс 
адаптации 
и протезиро-
вания. «МВ» 
расспросила 
спортивного 
врача Вале-
рия Конова 
(на фото вни-
зу), как будет 
проходить 
восстановление 
фигуриста. 

Не сдаваться ни на секунду!

Подготовили 
Дарья Завгородняя, 
Динара Кафискина, 
Хаджимурат Плиев
vecher@vm.ru

Прямая 
речь

Протезы делятся 
на два типа: космети-
ческие, которые вы-
полняют исключитель-
но декоративную роль, 
и функциональные. 
Последние бывают 
следующих видов: 
активные тяговые про-
тезы — они работают 
с помощью тяги тро-
сов мышцами культи. 
Здесь участвует только 
сила пользователя, 
ничего больше. И еще 
один вид — биониче-
ские протезы. Здесь 
жесты протеза рабо-
тают за счет микро-
двигателей. Движения 
считываются электро-
миографическими 
датчиками, которые 
реагируют на сокра-
щения мышц культи. 
Бионика тоже делится 
на подвиды: однохва-
ты, где можно сделать 
единственный жест — 
например, сжать и раз-
жать кисть — и много-
хваты, где, помимо ба-
зового жеста — сжать 
и разжать кисть, — 
протез умеет показы-
вать предварительно 
программируемые 
движения, которые 
меняются с помощью 
приложения смартфо-
на. Например, жест, 
который позволит 
вставить в банкомат 
карту, или любой дру-
гой жест при работе 
за компьютером. Важ-
но, чтобы мышцы бы-
ли в хорошем тонусе. 
Чем они более разви-
ты, тем лучше бионика 
будет «слушаться» 
своего хозяина. Что-
бы развить мускулы, 
мы советуем сначала 
поносить протез тя-
говый. Мы не знаем, 
получится ли у Рома-
на вернуться на лед. 
Но бионические про-
тезы действительно 
помогают людям 
в определенных видах 
спорта. С помощью 
них можно выполнять 
даже сложные движе-
ния.

Андрей Давидюк
Генеральный 
директор компании 
по изготовлению 
протезов

Роман Костомаров: преодолеть себя
В январе этого года фигурист попал в больницу с тяжелой формой пневмонии. 
Из-за осложнений у него развился некроз тканей, в итоге спортсмен лишился 
голеностопов, кисти правой руки и пальцев на левой. Врачи боролись за жизнь 
больного круглосуточно. В реанимации при нем неотступно дежурили жена 
Оксана Домнина и брат. А в конце июня — начале июля по сети разошлись видео, 
где Костомаров энергично осваивает протезы ног— не только ходит, но и де-
лает сложные упражнения (на фото внизу). Также он показал свою тренировку 
на велотренажере, еще раз доказывая всему миру, что олимпийский чемпион — 
это особая порода людей. Выписываясь из клиники после 175 дней госпитализа-
ции, фигурист вспомнил, как легкомысленно отнесся к своей болезни сначала: 
— Я просто думал, что покашлял дома, и уехал на скорой помощи... и через час 
я вернусь домой. Но приключилось то, что приключилось. Сложная эта болезнь, 
которая чуть не забрала мою жизнь. Сейчас я счастлив, что жив, — подчеркнул 
Роман.
Поблагодарил фигурист и своих спасителей:
— Лучшие доктора и лучшие люди, которые занимались реабилитационным 
и послеоперационным процессом… Я ухожу с хорошим настроением и всем 
желаю такого же настроения. И еще раз всем вам огромное человеческое спаси-
бо, — заключил спортсмен.

Костомарова выписали из 
больницы, но, насколько 
известно, всего лишь на 
неделю. Далее он вернется 
в клинику. И это логично: 
дома реабилитация не мо-
жет проходить лучше, чем 
в клинике, потому что нет 
специального професси-
онального оборудования 
и специалистов, которые 
будут дозировать нагрузку. 
Здесь должен быть строгий 
контроль врачей на протя-
жении всего дня. И инструк-
тор должен следить за тем, 
чтобы спортсмен механиче-
ски правильно выполнял то 
или иное упражнение. Мы 
даже спортсменов с травмой 
мениска иногда отправляем 
в реабилитационный центр. 
А когда у человека стоят 
протезы, здесь нужно быть 
крайне внимательными, 
необходимо пристальное 
наблюдение специалистов. 
К протезам Роман будет при-
выкать не менее полугода. 
Более точно сроки указать 
невозможно. Нужно по-
нимать, насколько плотно 
будут установлены проте-
зы, какая у них будет кон-
струкция. Также огромное 
значение имеет психологи-
ческий настрой. Например, 
советский военный лет-
чик-истребитель Алексей 
Маресьев, у которого были 
ампутированы обе ступни, 
вернулся на службу. Роман 
Костомаров, конечно, боль-
шой молодец! Отлично про-
водит тренировки, но чудес 
ждать не стоит. 

Иван Гончаров:
знал, что будет жить
Чемпионат России по санному спорту, проходивший в 2003 году 
на старой красноярской трассе, запомнился трагедией. На трениро-
вочном заезде 18-летний москвич Иван Гончаров (на фото слева)
вылетел с трассы, получил страшные травмы, почти несовместимые 
с жизнью. Врачам пришлось ампутировать спортсмену левую ногу. 
Выздоровление шло очень трудно: у Гончарова не срастались пере-
ломанные кости таза.   
— Доктор, который занимался мной в Красноярске, увидел меня 
через несколько лет в Москве и удивился, что я все еще жив. По всем 
прогнозам, я не мог выжить. Когда меня спрашивали, чем я буду за-
ниматься, всегда отвечал, что спортом. Бывает, что люди чувствуют 
смерть. А я, наоборот, все это время знал, что буду жить, — делился 
воспоминаниями Иван.
В 2006 году спортсмен начал тренироваться по легкой атлетике с па-
ралимпийской сборной России — и затем даже завоевал несколько 
наград чемпионата страны. Однако наиболее полно Гончаров рас-
крыл свой талант в биатлоне и лыжных гонках. Иван получил серебро 
и бронзу на чемпионате мира 2011 года по биатлону, участвовал в двух 
Паралимпиадах (2010, 2014). Гончаров входит в тренерский штаб 
паралим пийской сборной России по лыжным гонкам и биатлону.

Елена Волхова:
и дайвинг, и карате
В юношеские годы юрист Елена Волхова 
(на фото справа) приятельствовала с Романом 
Костомаровым — круг общения был общий. 
А более 10 лет назад в страшной автоаварии 
Елена потеряла ногу и руку. Она тяжело пере-
живала потерю, но «раскиснуть» сильной 
женщине не позволили двое маленьких детей. 
Постепенно юрист не только наладила полно-
ценную жизнь, но и научилась прыгать с пара-
шютом, занимается дайвингом, паракарате — 
получает медали на состязаниях. Также Елена 
принимала участие в международных показах 
мод, в Неделях моды в Москве. Кроме того, она 
оказывает психологическую поддержку лю-
дям, пережившим утрату конечностей. 
— С Ромкой (Костомаровым. — «МВ») мы 
в компании фигуристов дружили, потом как-то 
все разошлись, я вышла замуж. Когда я только 
узнала о трагедии, хотела приехать к нему 
в Коммунарку, но друзья отговорили, сказали, 
в реанимацию к нему никого не пустят… А я, ко-
нечно, волнуюсь, потому что знаю, как тяжело 
это пережить морально. И я на самом деле 
не вижу ужаса в ампутации. Да, у меня нет руки 
и нет ноги, но это не мешает мне жить полно-
ценной жизнью, — подчеркивает Елена.

Маргарита Грачева:
жертва мужа-тирана
История жительницы Серпухова (на фото слева)
прогремела в декабре 2017 года. Муж-тиран от-
рубил женщине кисти. Одну руку удалось спасти. 
Вторую теперь заменяет бионический протез. 
Мужа-преступника отправили в тюрьму на 14 лет. 
А Маргарита не пала духом. С двумя сыновьями 
она переехала в Санкт-Петербург, счастливо 
вышла замуж во второй раз и родила третьего 
сына. Она написала книгу о своей судьбе, вела 
программу на телевидении и занялась борьбой 
за права женщин. История жизни Грачевой за-
интересовала и кинематографистов. Режиссер 
Сарик Андреасян снимает сериал «Без рук» — 
о судьбе Маргариты.
— Первый год мне во всех бытовых вопросах по-
могала мама, — вспоминала Грачева. — Это бы-
ло очень тяжело, но человеческий организм ко 
всему подстраивается, нужно просто учиться 
существовать по-новому. Но будет тяжело — 
к этому надо быть готовым...

Сергей Александров:
соревнованиям быть!
41-летний Сергей Александров (на фото слева) — един-
ственный в России горнолыжник, который занимается 
спортом с протезами обеих ног. Всю сознательную жизнь он 
посвятил альпинизму и лыжам ски-тур (дисциплина соче-
тает долгий подъем в гору и сложный спуск). Из-за падения 
с высоты 2000 метров на Эльбрусе в 2009 году Сергей ли-
шился ног. Впоследствии спортсмен описывал свои чувства 
в самый трудный период: 
— Когда я получил свои первые протезы, до кухни доходил 
на костылях, обливаясь потом от боли, усталости и ужаса. 
Внутри я был абсолютно счастлив, что могу делать первые 
шаги. Это было главным событием, и оно перекрывало всю 
тяжесть, — поделился Александров.
Мучительный процесс освоения ходьбы остался поза-
ди — и Сергей вернулся в горнолыжный спорт. Участвовал 
в российских и международных соревнованиях. В тестовом 
турнире в олимпийском Сочи он даже занял третье ме-
сто. А в 2018 году Александров принял участие в зимних 
Паралим пийских играх в Пхенчхане. Теперь спортсмен за-
нимается тренерской деятельностью. 
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Ирина Скворцова: 
девочка на костылях идет вверх
В ноябре 2009 года на бобслейной трассе в немецком Кенигсзе из-за ошибки 
судьи столкнулись два экипажа: мужской и женский. Все остались целы, 
кроме 21-летней Ирины Скворцовой (на фото внизу). Выжить у нее был один 
шанс из ста. После полутора месяцев комы врачи боролись за спасение Ириной 
правой ноги. Ногу сохранили, но покалеченные мускулы восстановить не уда-
лось, всю жизнь спортсменка ходит на костылях. Она перенесла множество 
пластических операций, как она сама говорит, «косметический ремонт тела». 
О спорте можно было забыть, но девушка не сдалась: она увлеклась альпиниз-
мом — покоряет горные вершины. 
— Когда мы поднимались на Кубус (гора в Осетии высотой 2341 м), нас обогна-
ли все, кто только мог. Они думали, что девочка на костылях дойдет до середи-
ны и пойдет назад. Но когда они спускались с вершины и видели, что девочка 
на костылях все еще идет наверх, у них были огромные глаза. Когда люди 
говорят: «Нам тяжело, мы устали, но мы посмотрели на вас, и нам просто стыд-
но ныть» — это тоже придает сил, — делилась впечатлениями Скворцова 
об одном из своих восхождений в конце прошлого года.

Сергей Бурлаков:
рекордсмен Книги 
Гиннесса
30 лет назад солдат-срочник Сергей Бурлаков 
(на фото вверху) попал в аварию: машина, 
на которой он был пассажиром, упала в 15-ме-
тровый обрыв в нескольких километрах от 
Читы. В результате тяжелых травм юноша 
лишился кистей рук и ног до колена. По воз-
вращении домой, в Таганрог, Сергей твердо 
решил во что бы то ни стало вернуться к здо-
ровой жизни. В 1994 году Бурлаков впервые 
принял участие в состязаниях для людей 
с инвалидностью в Дзержинске Нижегород-
ской области. В 2003 году Бурлаков пробежал 
марафон в Нью-Йорке, преодолев трассу 
за 6 часов 51 минуту, и стал первым челове-
ком, осилившим марафонскую дистанцию 
на протезах. Это достижение Сергея включено 
в Международную книгу рекордов Гиннесса. 
Сегодня Бурлаков — депутат Госдумы. Более 
чем 46-кратный чемпион России в плавании 
и легкой атлетике, рекордсмен России и мира 
по легкой атлетике и пулевой стрельбе.

Сергей Михайлов: вернулся в хоккей
29-летний спортсмен из Новороссийска (на фото внизу), нападающий 
любительского хоккейного клуба «Шторм», в прошлом году потерял 
правую ногу на Донбассе при обстреле ВСУ. До этого он 6 лет отслужил 
по контракту, демобилизовался. Но после начала военной операции 
на Украине не смог оставаться в стороне и пошел служить. Под прицель-
ным огнем минометов Сергей едва выжил, но ногу, поврежденную взры-
вом, пришлось ампутировать. Все месяцы реабилитации хоккеист мечтал 
вернуться на лед. Когда впервые — уже на протезе — встал на коньки, 
радовался как ребенок. В апреле Сергей уже выступил в товарищеском 
матче в поддержку Вооруженных сил РФ «Своих не бросаем», который 
проходил в Краснодаре. 
—  Мотивировал себя тем, что жизнь не закончилась. Совет могу дать 
только один: не сдаваться ни на одну секунду. Ну и, конечно, важна под-
держка близких, — объяснил Сергей в беседе с «МВ». 

Процесс 
восста-
новления 
спортсме-
на займет 
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■ Вчера на испанском 
телешоу брат певца 
Энрике Иглесиаса про-
болтался — русская экс-
теннисистка Анна Кур-
никова и популярный 
исполнитель оформили 
официальный брак. 
50-летний Хулио Иглесиас 
не такой всемирно знаме-
нитый вокалист, как его 
отец и брат, но на испан-
ское ТВ его приглашают 
частенько. В этот раз жур-
налистка шоу Сонсолес 

Онега стала расспрашивать 
Хулио о свадьбе сводной се-
стры Иглесиасов, Тамары 
Фалько, испанской звезды. 
В какой-то момент певец 
простодушно выдал секрет-
ную информацию: его брат 

Энрике, 20 лет проживаю-
щий в гражданском союзе 
с русской экс-теннисисткой 
Анной Курниковой, теперь 
официально муж и жена. 
— Чего он точно не хотел, 
так это громкой и пышной 

свадьбы. Я имею в виду, что 
Энрике и Анна вместе уже 
20 лет, у них трое замеча-
тельных детей, вот и все, — 
оправдывался Хулио, пони-
мая, что ляпнул лишнего.
А нам остается только по-
радоваться за пару, которая 
уже третий десяток лет по-
казывает миру образцовый 
пример семьи, любви и вер-
ности. У супругов подраста-
ют близнецы Николас и Лю-
си 2017 года рождения, 
а также дочь Маша, которой 
уже три года (на фото спра-
ва). Все трое наследников 
говорят на русском, испан-
ском и английском языках.

■ Второй сезон сериа-
ла «Провинциальный 
детектив» выйдет этой 
осенью на телеканале 
«ТВ Центр». «Вечерка» 
пообщалась с актрисой 
Екатериной Копановой 
(на фото слева), испол-
нившей в проекте одну 
из главных ролей.

Екатерина, во втором 
сезоне вы снимаетесь 
вместо актрисы Екатери-
ны Дубакиной, игравшей 
роль медсестры Ольги. 
Как происходят замены 
в сериалах так, чтобы 
у зрителя потом не воз-
никало вопросов? Слож-
но было включиться?
Мне несложно было «вкли-
ниться» в этот сериал, по-
тому что роль медсестры 
и детектива подходит мне. 
А для того чтобы зрителю 
не слишком бросалась в гла-
за замена актера, на мой 
взгляд, достаточно следо-
вать характеру роли, пред-
лагаемым обстоятельствам. 
Когда ты действуешь имен-
но так, персонаж развива-
ется естественно. Конечно, 
зрители все равно заметят, 
что актриса другая, но я ду-
маю, что все будет хорошо.
После школы вы решили 
поступить в театральный 
вуз. Ваш типаж очень 
интересен: рыжие во-
лосы, веснушки. Не было 
ощущения, что можно 
«застрять» в одной роли? 
К примеру, крестьянки?

Чувством 
юмора 
спасают 
брак

Коротко о главном

Актриса театра и кино 
Екатерина Копано-
ва родилась 26 мая 
1985 года в Донецке, 
в семье артистов 
балета. Позже пере-
ехали в Севастополь. 
А в 2002 году, окончив 
школу, Екатерина 
перебралась в Москву. 
В 2006-м она окончила 
Театральный институт 
имени Щукина и устро-
илась в Московский 
драматический театр 
имени Станиславского. 
С 2006 года снимается 
в кино.

ДОСЬЕ ■ Середина июля — тра-
диционный пик дачного 
сезона. Многие знаме-
нитости вместо дальних 
берегов выбирают от-
дых в своих подмосков-
ных загородных домах. 
«Вечерка» собрала са-
мых заядлых дачников. 
Певица Лолита (1) еще вес-
ной, в ходе концертного 
тура по России, скучала по 
своим любимым «соткам»:
— Моя мечта скоро осу-
ществится. Тем более что 
и время подоспело: пора 
подрезать кусты и удобрять 
почву. 
К о м п а к т н ы й  к о т т е д ж 
с мансардой, доставший-
ся Лолите после развода 
с продюсером Алексан-
дром Цекало, расположен 
в 70 километрах к западу от 
Москвы. Певица с удоволь-
ствием занимается благо-
устройством территории, 
выращивает  виноград, под-
стригает растения.  
В 20 километрах от Москвы, 
в элитном поселке «Успен-
ские поляны», расположена 
резиденция Дмитрия и По-
лины Дибровых. «Вилла Па-
улина» построена по особо-
му проекту — с огромными 
окнами и просторной тер-
расой. Площадь трехэтаж-
ного здания — 1100 ква-
дратных метров. Одна из 
изюминок его убранства — 
дизайнерская люстра в го-
стиной, к которой придела-
ны качели. 
Ксения Собчак (2), судя по 
ее соцсетям, души не чает 
в своей «фазенде».  Дом рас-
положен в элитном поселке 
«Горки-8», его площадь — 
1000 квадратных метров. 
По соседству с чертогами 
расположен другой до-
мик — всего 320 квадрат-
ных метров, который Ксе-
ния купила совместно с ма-
терью, сенатором Людми-
лой Нарусовой, в 2010 году. 
П о  т е м  в р е м е н а м  з а -

платили недорого: не бо-
лее 60 миллионов рублей. 
Нынешнее строительство 
из финского соснового бру-
са обошлось телеведущей 
более чем в 60 миллионов 
рублей. Внутри жилище 
получилось очень уютным 

и функциональным. В ба-
не даже имеется ледоге-

нератор для контраст-
ных процедур.  А на 

верхнем этаже — 
шубо-хранилище 

и помещение 
для элитно-

го алкоголя. Независимые 
риелторы оценивают дом 
Собчак в 200–300 миллио-
нов рублей.
Телеведущая Арина Ша-
рапова (3) каждые выход-
ные с нетерпением спе-
шит в свои подмосковные 
владения, расположенные 
в 60 километрах от города. 
Особенно Арина любит свой 
фруктовый сад с яблонями, 
вишнями, черешней, сли-
вой и айвой. Шарапова при-
знается, что обожает выра-
щивать пионы и гортензии. 

Ну и ну!

Счастье 
Иглесиаса 
любит 
тишину 

Прямая 
речь

Сейчас на рынке за-
городной недвижи-
мости спрос и пред-
ложение остаются 
на низком уровне. 
Соответственно пада-
ют и цены. Но продав-
цы элитного жилья 
снижать стоимость 
не спешат — держатся 
на уровне от 30 мил-
лионов рублей. Огра-
ничений нет. Ценник 
на самые дорогие 
объекты может до-
ходить до нескольких 
миллиардов рублей.  

Елена Расчетина
Руководитель 
агентства 
по продаже 
недвижимости

Материалы к рубрике 
«Звездная пыль» подготовили 
Дарья Завгородняя, 
Динара Кафискина 
vecher@vm.ru

Материалы к рубрике «Лицо и личность» подготовила 
Анастасия Старостина vecher@vm.ru

 В браке у вас родились четверо детей: Елизаве-
та, Злата (на фото слева), Федор и Дарья. Вы го-
ворили о том, что справляетесь без няни.  
Да, у нас нет няни, потому что у нас такой образ 
жизни, который позволяет обходиться без нее. 
Мы не пропадаем на работе. Выходные у нас то-
же не по привычной схеме, не по субботам и вос-
кресеньям. Муж может позволить себе порабо-
тать дома на удаленке, если кто-то из детей 
приболел.

 Ваши малыши рано пошли в детский сад?
Да, примерно в год с небольшим или в два года. 
До этого, если я была на съемках в другом горо-
де, с ними сидел муж, работал из дома.

 Часто ли с собой на съе-
мочную площадку бере-
те детей?
На съемочной площадке 
со мной мои дети быва-
ют редко: у них свои ув-
лечения, книги, друзья. 
Им это не особо интерес-
но. Зато отдыхать мы ез-
дим вместе. 

На фото слева: актриса 
на отдыхе в Грузии

 Сериал «Триггер», появившийся в прокате 
в 2018 году, стал значимым проектом в вашей 
фильмографии. Многие говорят, что по качеству 
он не уступает зарубежным проектам.
Всегда немного странно, когда мне говорят про 
«Триггер» (на фото справа). Снималась я там мало 
и роль была небольшая. Если честно, то я сама его 
не смотрела, но если все о нем говорят — значит, се-
риал действительно хороший! И я очень рада, что 
меня туда позвали, хотя и на небольшую роль.

личность, а другой стоит на 
месте — им друг с другом 
становится неинтересно. 
Во-вторых, желательно обо-
им иметь хорошее чувство 
юмора — это выручает. 
А в-третьих, я бы посовето-
вала держать вашу новую се-
мью подальше от родителей. 
Я считаю, не нужно слушать 
никого вокруг — только 
себя и мужа, и делать лишь 
то, что ваша семья считает 
нужным. 
Чем, по вашему мнению, 
русское кино отличается 
от зарубежного?
Знаете, я с большой любо-
вью отношусь к нашему ки-
но, особенно к советскому. 
Если бы сейчас мы не пы-
тались копировать амери-
канские картины, было бы 
очень здорово. Потому что 
у нас совершенно другой 
менталитет, отличный от 
западного. Мы — добрые, 
простые. У нашего народа 
сильное чувство юмора. 
Мне бы очень хотелось, что-
бы мы снимали не ремейки 
и продолжения, например 
«С легким паром», а какие-
то совсем новые истории. 
И я верю, что у нас в кино 
могут появиться фигуры 
уровня Эльдара Рязанова, 
Владимира Меньшова, Лео-
нида Гайдая.

Ваш брак с юристом Пав-
лом Палкиным — доста-
точно крепкий на фоне 
прочих актерских сою-
зов, вы вместе уже 15 лет. 
Как вы познакомились?
В то время мой будущий 
муж служил в морском фло-
те. А я снималась в телесе-
риале «Мины в фарватере». 

Съемки проходили в Сева-
стополе. С Пашей мы позна-
комились на набережной. 
Это было достаточно легко: 
он подошел, представился, 
и у нас завязалось общение. 
А поженились мы через год. 
Как, по вашему мнению, 
сохранить брак? В чем 
ваш личный секрет се-
мейного счастья?
Во-первых, не надо старать-
ся изменить человека. Если 
очень хочется сделать это, 
то стоит поменяться самому, 
и тем самым подать пример 
партнеру. А вот если он сам 
не захочет никаких пере-
мен, тогда и происходит 
расставание. Тот же итог, 
если один в паре растет как 

Нет, у меня не было таких 
страхов. Мне вообще ка-
жется, что страхи бывают 
только у неуверенных в се-
бе людей. Я не задумыва-
лась о своем амплуа и о том, 
какое впечатление обо мне 
складывается у других. У ме-
ня все роли хорошие. Даже 
если бы они все были похо-
жими, я все равно была  бы 
им рада. Потому что я очень 
люблю свою профессию. 
К слову, о крестьянках. 
В сериале «Кровавая 
барыня» вы сыграли 
Аксинью — простую 
девушку, которая стала 
любовницей помещика 
Глеба Салтыкова. А ка-
кие чувства были у Ак-
синьи? Понимала ли она, 
что их отношения несе-
рьезны? 
Аксинья хотела повеситься, 
когда осознала свою судьбу. 
Герои сериала, аристократы 
не считали своих подданных 
за людей, обесценивали их 
чувства и просто пользо-
вались ими. Так поступал 
и Глеб Салтыков, и его жена, 
жестокая барыня, от кото-
рой Аксинья вечно терпела 
побои. Чувства моей герои-
ни, как вы понимаете, были 
не самые приятные. Жизнь 
крестьян ведь зависела толь-
ко от тех, кто владел ими.

Актриса Екатерина 
Копанова слушает только 
себя и своего мужа 

Добрые советские 
фильмы лучше совре-
менных ремейков 

Сюжет 
Сериал «Провинци-
альный детектив» — 
это история о двух 
девушках, которые 
живут в небольшом 
городке и помогают 
полиции расследовать 
запутанные дела. Одна 
из них, медсестра Оль-
га — жена следователя, 
вторая — увлеченная 
детективами библио-
текарша Татьяна.

 Кастинг на роль Аксиньи в «Кровавой барыне» (на фото 
слева) вы проходили на 34-й неделе беременности. 
Как вы решились прийти на пробы в таком положении? 
Мне было не важно, на каком я сроке. Будь ты больной, 
хромой или со сломанной ногой, или на самом послед-
нем месяце беременности — если ты веришь в себя, 
то тебя возьмут. Главное — то, как ты играешь.

 В каком возрасте хоте-
ли бы задержаться, если 
бы была такая возмож-
ность? 
Еще до него не дожила.

Всей 
семьей 
спешат 
на дачу

платили недор
лее 60 миллион
Нынешнее стро
из финского сос
са обошлось те
более чем в 60
рублей. Внутр
получилось оче

и функционал
не даже имее

нератор дл
ных проц

верхне
шубо-

и п
дл
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■ Вчера на испанском 
телешоу брат певца 
Энрике Иглесиаса про-
болтался — русская экс-
теннисистка Анна Кур-
никова и популярный 
исполнитель оформили 
официальный брак. 
50-летний Хулио Иглесиас 
не такой всемирно знаме-
нитый вокалист, как его 
отец и брат, но на испан-
ское ТВ его приглашают 
частенько. В этот раз жур-
налистка шоу Сонсолес 

Онега стала расспрашивать 
Хулио о свадьбе сводной се-
стры Иглесиасов, Тамары 
Фалько, испанской звезды. 
В какой-то момент певец 
простодушно выдал секрет-
ную информацию: его брат 

Энрике, 20 лет проживаю-
щий в гражданском союзе 
с русской экс-теннисисткой 
Анной Курниковой, теперь 
официально муж и жена. 
— Чего он точно не хотел, 
так это громкой и пышной 

свадьбы. Я имею в виду, что 
Энрике и Анна вместе уже 
20 лет, у них трое замеча-
тельных детей, вот и все, — 
оправдывался Хулио, пони-
мая, что ляпнул лишнего.
А нам остается только по-
радоваться за пару, которая 
уже третий десяток лет по-
казывает миру образцовый 
пример семьи, любви и вер-
ности. У супругов подраста-
ют близнецы Николас и Лю-
си 2017 года рождения, 
а также дочь Маша, которой 
уже три года (на фото спра-
ва). Все трое наследников 
говорят на русском, испан-
ском и английском языках.

■ Второй сезон сериа-
ла «Провинциальный 
детектив» выйдет этой 
осенью на телеканале 
«ТВ Центр». «Вечерка» 
пообщалась с актрисой 
Екатериной Копановой 
(на фото слева), испол-
нившей в проекте одну 
из главных ролей.

Екатерина, во втором 
сезоне вы снимаетесь 
вместо актрисы Екатери-
ны Дубакиной, игравшей 
роль медсестры Ольги. 
Как происходят замены 
в сериалах так, чтобы 
у зрителя потом не воз-
никало вопросов? Слож-
но было включиться?
Мне несложно было «вкли-
ниться» в этот сериал, по-
тому что роль медсестры 
и детектива подходит мне. 
А для того чтобы зрителю 
не слишком бросалась в гла-
за замена актера, на мой 
взгляд, достаточно следо-
вать характеру роли, пред-
лагаемым обстоятельствам. 
Когда ты действуешь имен-
но так, персонаж развива-
ется естественно. Конечно, 
зрители все равно заметят, 
что актриса другая, но я ду-
маю, что все будет хорошо.
После школы вы решили 
поступить в театральный 
вуз. Ваш типаж очень 
интересен: рыжие во-
лосы, веснушки. Не было 
ощущения, что можно 
«застрять» в одной роли? 
К примеру, крестьянки?

Чувством 
юмора 
спасают 
брак

Коротко о главном

Актриса театра и кино 
Екатерина Копано-
ва родилась 26 мая 
1985 года в Донецке, 
в семье артистов 
балета. Позже пере-
ехали в Севастополь. 
А в 2002 году, окончив 
школу, Екатерина 
перебралась в Москву. 
В 2006-м она окончила 
Театральный институт 
имени Щукина и устро-
илась в Московский 
драматический театр 
имени Станиславского. 
С 2006 года снимается 
в кино.

ДОСЬЕ ■ Середина июля — тра-
диционный пик дачного 
сезона. Многие знаме-
нитости вместо дальних 
берегов выбирают от-
дых в своих подмосков-
ных загородных домах. 
«Вечерка» собрала са-
мых заядлых дачников. 
Певица Лолита (1) еще вес-
ной, в ходе концертного 
тура по России, скучала по 
своим любимым «соткам»:
— Моя мечта скоро осу-
ществится. Тем более что 
и время подоспело: пора 
подрезать кусты и удобрять 
почву. 
К о м п а к т н ы й  к о т т е д ж 
с мансардой, доставший-
ся Лолите после развода 
с продюсером Алексан-
дром Цекало, расположен 
в 70 километрах к западу от 
Москвы. Певица с удоволь-
ствием занимается благо-
устройством территории, 
выращивает  виноград, под-
стригает растения.  
В 20 километрах от Москвы, 
в элитном поселке «Успен-
ские поляны», расположена 
резиденция Дмитрия и По-
лины Дибровых. «Вилла Па-
улина» построена по особо-
му проекту — с огромными 
окнами и просторной тер-
расой. Площадь трехэтаж-
ного здания — 1100 ква-
дратных метров. Одна из 
изюминок его убранства — 
дизайнерская люстра в го-
стиной, к которой придела-
ны качели. 
Ксения Собчак (2), судя по 
ее соцсетям, души не чает 
в своей «фазенде».  Дом рас-
положен в элитном поселке 
«Горки-8», его площадь — 
1000 квадратных метров. 
По соседству с чертогами 
расположен другой до-
мик — всего 320 квадрат-
ных метров, который Ксе-
ния купила совместно с ма-
терью, сенатором Людми-
лой Нарусовой, в 2010 году. 
П о  т е м  в р е м е н а м  з а -

платили недорого: не бо-
лее 60 миллионов рублей. 
Нынешнее строительство 
из финского соснового бру-
са обошлось телеведущей 
более чем в 60 миллионов 
рублей. Внутри жилище 
получилось очень уютным 

и функциональным. В ба-
не даже имеется ледоге-

нератор для контраст-
ных процедур.  А на 

верхнем этаже — 
шубо-хранилище 

и помещение 
для элитно-

го алкоголя. Независимые 
риелторы оценивают дом 
Собчак в 200–300 миллио-
нов рублей.
Телеведущая Арина Ша-
рапова (3) каждые выход-
ные с нетерпением спе-
шит в свои подмосковные 
владения, расположенные 
в 60 километрах от города. 
Особенно Арина любит свой 
фруктовый сад с яблонями, 
вишнями, черешней, сли-
вой и айвой. Шарапова при-
знается, что обожает выра-
щивать пионы и гортензии. 

Ну и ну!

Счастье 
Иглесиаса 
любит 
тишину 

Прямая 
речь

Сейчас на рынке за-
городной недвижи-
мости спрос и пред-
ложение остаются 
на низком уровне. 
Соответственно пада-
ют и цены. Но продав-
цы элитного жилья 
снижать стоимость 
не спешат — держатся 
на уровне от 30 мил-
лионов рублей. Огра-
ничений нет. Ценник 
на самые дорогие 
объекты может до-
ходить до нескольких 
миллиардов рублей.  

Елена Расчетина
Руководитель 
агентства 
по продаже 
недвижимости

Материалы к рубрике 
«Звездная пыль» подготовили 
Дарья Завгородняя, 
Динара Кафискина 
vecher@vm.ru

Материалы к рубрике «Лицо и личность» подготовила 
Анастасия Старостина vecher@vm.ru

 В браке у вас родились четверо детей: Елизаве-
та, Злата (на фото слева), Федор и Дарья. Вы го-
ворили о том, что справляетесь без няни.  
Да, у нас нет няни, потому что у нас такой образ 
жизни, который позволяет обходиться без нее. 
Мы не пропадаем на работе. Выходные у нас то-
же не по привычной схеме, не по субботам и вос-
кресеньям. Муж может позволить себе порабо-
тать дома на удаленке, если кто-то из детей 
приболел.

 Ваши малыши рано пошли в детский сад?
Да, примерно в год с небольшим или в два года. 
До этого, если я была на съемках в другом горо-
де, с ними сидел муж, работал из дома.

 Часто ли с собой на съе-
мочную площадку бере-
те детей?
На съемочной площадке 
со мной мои дети быва-
ют редко: у них свои ув-
лечения, книги, друзья. 
Им это не особо интерес-
но. Зато отдыхать мы ез-
дим вместе. 

На фото слева: актриса 
на отдыхе в Грузии

 Сериал «Триггер», появившийся в прокате 
в 2018 году, стал значимым проектом в вашей 
фильмографии. Многие говорят, что по качеству 
он не уступает зарубежным проектам.
Всегда немного странно, когда мне говорят про 
«Триггер» (на фото справа). Снималась я там мало 
и роль была небольшая. Если честно, то я сама его 
не смотрела, но если все о нем говорят — значит, се-
риал действительно хороший! И я очень рада, что 
меня туда позвали, хотя и на небольшую роль.

личность, а другой стоит на 
месте — им друг с другом 
становится неинтересно. 
Во-вторых, желательно обо-
им иметь хорошее чувство 
юмора — это выручает. 
А в-третьих, я бы посовето-
вала держать вашу новую се-
мью подальше от родителей. 
Я считаю, не нужно слушать 
никого вокруг — только 
себя и мужа, и делать лишь 
то, что ваша семья считает 
нужным. 
Чем, по вашему мнению, 
русское кино отличается 
от зарубежного?
Знаете, я с большой любо-
вью отношусь к нашему ки-
но, особенно к советскому. 
Если бы сейчас мы не пы-
тались копировать амери-
канские картины, было бы 
очень здорово. Потому что 
у нас совершенно другой 
менталитет, отличный от 
западного. Мы — добрые, 
простые. У нашего народа 
сильное чувство юмора. 
Мне бы очень хотелось, что-
бы мы снимали не ремейки 
и продолжения, например 
«С легким паром», а какие-
то совсем новые истории. 
И я верю, что у нас в кино 
могут появиться фигуры 
уровня Эльдара Рязанова, 
Владимира Меньшова, Лео-
нида Гайдая.

Ваш брак с юристом Пав-
лом Палкиным — доста-
точно крепкий на фоне 
прочих актерских сою-
зов, вы вместе уже 15 лет. 
Как вы познакомились?
В то время мой будущий 
муж служил в морском фло-
те. А я снималась в телесе-
риале «Мины в фарватере». 

Съемки проходили в Сева-
стополе. С Пашей мы позна-
комились на набережной. 
Это было достаточно легко: 
он подошел, представился, 
и у нас завязалось общение. 
А поженились мы через год. 
Как, по вашему мнению, 
сохранить брак? В чем 
ваш личный секрет се-
мейного счастья?
Во-первых, не надо старать-
ся изменить человека. Если 
очень хочется сделать это, 
то стоит поменяться самому, 
и тем самым подать пример 
партнеру. А вот если он сам 
не захочет никаких пере-
мен, тогда и происходит 
расставание. Тот же итог, 
если один в паре растет как 

Нет, у меня не было таких 
страхов. Мне вообще ка-
жется, что страхи бывают 
только у неуверенных в се-
бе людей. Я не задумыва-
лась о своем амплуа и о том, 
какое впечатление обо мне 
складывается у других. У ме-
ня все роли хорошие. Даже 
если бы они все были похо-
жими, я все равно была  бы 
им рада. Потому что я очень 
люблю свою профессию. 
К слову, о крестьянках. 
В сериале «Кровавая 
барыня» вы сыграли 
Аксинью — простую 
девушку, которая стала 
любовницей помещика 
Глеба Салтыкова. А ка-
кие чувства были у Ак-
синьи? Понимала ли она, 
что их отношения несе-
рьезны? 
Аксинья хотела повеситься, 
когда осознала свою судьбу. 
Герои сериала, аристократы 
не считали своих подданных 
за людей, обесценивали их 
чувства и просто пользо-
вались ими. Так поступал 
и Глеб Салтыков, и его жена, 
жестокая барыня, от кото-
рой Аксинья вечно терпела 
побои. Чувства моей герои-
ни, как вы понимаете, были 
не самые приятные. Жизнь 
крестьян ведь зависела толь-
ко от тех, кто владел ими.

Актриса Екатерина 
Копанова слушает только 
себя и своего мужа 

Добрые советские 
фильмы лучше совре-
менных ремейков 

Сюжет 
Сериал «Провинци-
альный детектив» — 
это история о двух 
девушках, которые 
живут в небольшом 
городке и помогают 
полиции расследовать 
запутанные дела. Одна 
из них, медсестра Оль-
га — жена следователя, 
вторая — увлеченная 
детективами библио-
текарша Татьяна.

 Кастинг на роль Аксиньи в «Кровавой барыне» (на фото 
слева) вы проходили на 34-й неделе беременности. 
Как вы решились прийти на пробы в таком положении? 
Мне было не важно, на каком я сроке. Будь ты больной, 
хромой или со сломанной ногой, или на самом послед-
нем месяце беременности — если ты веришь в себя, 
то тебя возьмут. Главное — то, как ты играешь.

 В каком возрасте хоте-
ли бы задержаться, если 
бы была такая возмож-
ность? 
Еще до него не дожила.

Всей 
семьей 
спешат 
на дачу

платили недор
лее 60 миллион
Нынешнее стро
из финского сос
са обошлось те
более чем в 60
рублей. Внутр
получилось оче

и функционал
не даже имее

нератор дл
ных проц

верхне
шубо-

и п
дл

У Собчак есть 
даже генератор 
для льда, чтобы 
охладиться по-
сле бани 
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■ Популярная нейро-
сеть, которая часто 
радует нас своими элек-
тронными фантазиями, 
выдала очередной ре-
зультат: нарисовала рос-
сийских знаменитостей 
в образах «обычных» 
трудяг. 
Звезды шоубиза предстают 
в виде водителей, продав-
цов, курьеров и так далее. 
Многим зрителям показа-
лось, что картинки получи-

лись реалистичные. Психо-
лог Ирина Петрова считает, 
большинство персонажей 
органично вписались в ам-
плуа «простых людей» — 
кроме телеведущей Анаста-
сии Ивлеевой. 
— Трудно предс тавить 
такую хрупкую красотку 
в должности контролера-
кондуктора, — объясняет 
эксперт. — В эту роль более 
гармонично «вписался» бы 
человек более физически 
сильный и визуально «ав-
торитетный» — господин 
с бородой или корпулентная 
дама. 

Как Николаев 
стал Афоней

Сферу творчества зачастую 
выбирают «нарциссы» 

Прямая 
речь

Большинство людей, 
чьи профессии связа-
ны со сценой, изна-
чально склонны при-
тягивать к себе внима-
ние, у каждого из них 
есть нарциссический 
компонент — повы-
шенная потребность 
в признании, ощуще-
ние себя особенным. 
При этом люди дей-
ствительно талант-
ливы, трудолюбивы, 
харизматичны. Что 
же касается «непре-
стижных» профессий, 
в атрибуты которых 
«нарядила» знаме-
нитостей нейросеть, 
то это чистые фанта-
зии. Талантливый нар-
цисс вряд ли согласит-
ся долго и счастливо 
работать курьером. 

Анастасия 
Пономаренко
Психолог, старший 
преподаватель 
Московского 
института 
психоанализа

Материалы к рубрике «Я так вижу» подготовила Дарья Завгородняя vecher@vm.ru

Продолжаем рубрику «Я так вижу». Искусственный интеллект развивается, 
и сегодня он уже способен рисовать. Нейросеть создает уникальные 
картинки, используя запросы пользователей интернета. Порой изображения 
удивляют своей точностью и остроумием. В рубрике «Вечерка» вместе 
с читателями следит за самыми интересными образами. 

Певца и компо-
зитора Игоря Ни-
колаева (на фото 
слева) нейросеть 
нарядила в ко-
стюм сантехника. 
Получилось 
стильно, но ше-
велюра явно 
будет мешать 
этому специали-
сту обследовать 
водопроводные 
трубы. 

Певице Лолите 
(на фото слева), 
по мнению искус-
ственного разума, 
понравилось бы 
крутить баранку 
такси. Артистка 
признавалась, 
что не чурается 
простого труда: 
в юности даже 
пыталась за-
работать на ком-
нату в Москве, 
торгуя на рынке 
сапогами.

Блогера Елену 
Блиновскую 
(на фото вверху), 
подозреваемую 
в неуплате нало-
гов  и отмывании 
денег, нейросеть 
послала подме-
тать улицы. Если 
Елена получит 
срок, так и будет. 

Певца Филиппа 
Киркорова 
(на фото справа) 
нейросеть от-
правила торго-
вать на рынке. 
Но не абы в чем. 
Образ Филиппа 
не затмила бы 
никакая профес-
сия. Пиджак тому 
подтверждение. 

Музыканта 
Басту — Васи-
лия Вакуленко 
(на фото 
внизу) — вир-
туальный разум 
сделал асфальто-
укладчиком. Увы, 
реальный Баста 
далек от рабочих 
специальностей: 
всю жизнь зани-
мается музыкой. 

Поп-исполнитель Егор 
Крид представлен в виде 
кассира закусочной 
(на фото справа). Образ 
вышел гармоничный, 
хотя настоящий Егор ни-
когда не нуждался в под-
работках настолько, чтобы 
продавать гамбургеры. 

По мнению психологов, из телеведущей Ана-
стасии Ивлеевой (на фото внизу) получился 
слишком приветливый контролер пассажир-
ского транспорта. Однако в целом с «про-
стыми» профессиями Анастасия знакома 
не понаслышке: в юности работала мастером 
маникюра и зазывалой в ресторане.   
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ему понравился голос, и он 
сделал специально для ме-
ня аранжировки. Пою его 
композиции: «Белорусский 
вокзал», «День учителя», 
«Победа».
Где сейчас учишься, чем 
увлекаешься?
Я окончил четвертый класс. 
В этом году поступил в му-
зыкальную школу на класс 
фортепиано. Мечтаю учить-
ся играть не только на этом 
инструменте, но и на гита-
ре. Музыка для меня — уже 
не увлечение, а основное 
занятие. На втором плане  

остается изучение истории 
России всех времен, от 

Рюриковичей до сегод-
няшних дней. Я люблю 
читать книги, анализи-
ровать, разбираться, 
где правда, а где нет. 

Еще занимаюсь спор-
том, катаюсь на велосипе-

де и самокате.
Андрей Объедков
vecher@vm.ru

С раннего детства. Запом-
нил, как мама исполняла 
мне «Катюшу», «Ой, цветет 
калина», «Ой, мороз, мо-
роз». Люблю русские на-
родные песни. Потом очень 
понравилась «Офицеры» 
Олега Газманова, запала 
в душу. Песня прони-
зана патрио-
тизмом, в ней 
у в а ж е н и е 

к людям, которые защища-
ют Родину. Сейчас у меня 
в репертуаре много патри-
отических песен, в том чис-
ле о Великой Отечествен-
ной войне. Я с уважением 
отношусь к истории, к то-
му, как наш народ защи-
щал страну от фашизма. 
В семье рассказывали 
о подвигах моих дедов 
в те годы.
Тебе предлагают 
песни профессио-
нальные компо-
зиторы, верно?
Пока исполняю 

песни только од-
ного талантливого компо-
зитора и певца — Алексея 
Тихонова. Чуть больше года 
назад он прослушал меня, 

Да, это был июнь 2014 го-
да. Мы жили в Алчевске, 
это в 30 километрах от Лу-
ганска. Военных действий 
я особо не застал, этого не 
допустила мама. Потом уже 
она мне рассказывала, как 
по ночам слышала обстрелы 
Луганска, как видела снай-
перов на крышах домов. 
Мне запомнились только 
блокпосты. Уехали мы вме-
сте с мамой и бабушкой, 
вещей с собой взяли мало. 
Думали, ненадолго, на пару 
месяцев, а оказалось, что на 
всю жизнь. Помню, что по-
ка не пересекли границу, 
мама не отпускала меня 
от себя ни на шаг, боялась. 
Потом выяснилось, что мы 
ехали на последнем поезде 
из Луганска в Москву — за 
нами взорвали железную 
дорогу. Теперь и Москва, 

Мытищи, стали нам домом. 
Но все это время я скучал 
по родным местам, хотя 
покинул их совсем малень-
ким. Только в 2022 году мы 
съездили домой, сходили на 
референдум, где взрослые 
голосовали за то, чтобы Дон-
басс стал частью России.
Марк, а когда ты почув-
ствовал тягу к творчеству 
и начал петь?

■ Уникальные вокаль-
ные данные десятилет-
него артиста Марка Ма-
зепы оценили на многих 
международных кон-
курсах. Мальчик родом 
из Луганской области ис-
полняет патриотические 
песни, недавно выступил 
и в столичном Музее 
Победы. «Вечерка» пооб-
щалась с певцом.

Марк, ты часто выступа-
ешь на концертах в под-
держку СВО. Почему для 
тебя это важно?
Потому что моей родной 
земли — Донбасса — кос-
нулась беда. Сейчас там 
остались моя прабабушка, 
тетя и другие родственники. 
Ужас, который настиг Дон-
басс, мог бы прийти и в дру-
гие российские регионы, 
если бы не спецоперация. 
И наши российские солдаты 
поехали туда, чтобы защи-
щать страну. С 2014 года там 
воюют мой старший брат 
Дима и мой дядя Сергей, он 
был ранен. Я считаю, что 
важно поддерживать наших 
бойцов, им выпала нелегкая 
миссия. Будь я старше, я то-
же бы поехал воевать на 
Донбасс. Но пока я помогаю 
здесь чем могу.
Ты уехал с мамой из ЛНР, 
когда тебе было два с по-
ловиной года. Помнишь 
ли, что происходило 
тогда? 

Прямая 
речь

Детское творчество 
всегда вдохновляло 
солдат. Если вспом-
нить Великую От-
ечественную войну, 
то много детей вы-
ступали в госпиталях. 
И сейчас продолжают-
ся лучшие традиции. 
Я сам был свидетелем, 
как военнослужащие 
с трепетом относят-
ся к присланным им 
рисункам и письмам, 
даже плачут.

Владимир 
Гундаров
Капитан 1-го ранга 
в отставке

«Офицеры» Газманова 
привели меня на сцену
Юного певца вдохновляют подвиги 
участников СВО и история страны
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артист 
Марк 
Мазепа 
любит 
исполнять 
патриоти-
ческие 
песни

Когда уезжали из Луганска, за нами 
взорвали железную дорогу 

(499) 557-04-04
доб. 132, 158

Телефон рекламной службы

Социальные услуги На правах рекламы Недвижимость На правах рекламы 

Л
и

чн
ы

й
 а

рх
и

в



14 СЕЗОН Москва Вечерняя, вторник, 11 июля 2023 года, № 76 (1469), vm.ru

грибы, — рассказывает по-
вар Татьяна Иваненко. — 
Существует масса вари-
антов его приготовления, 
я очень люблю суп-пюре. 
Для него отваренные и об-
жаренные с луком лисички 
варятся в воде с морковью 
и картофелем, затем разби-
ваются блендером в пюре, 
после чего добавляются соль 
и сливки по вкусу. Любите-
лям грибов я посоветовала 
бы попробовать сделать кар-
тофельные котлеты с гриба-
ми, жюльен и грибную икру. 
Микологи предупреждают: 
собирая эти грибы, будьте 
все же внимательны. 
— С лисичками обычно 
путают говорушку оранже-
вую — симпатичный внеш-
не грибок насыщенного 
темно-желтого или оранже-
вого цвета, — рассказывает 
биолог Михаил Краснов. — 
У говорушки небольшая вы-
пуклая шляпка, более яркие, 
чем сам гриб, пластинки. 
Если на гриб надавить, на 
его поверхности просту-
пят темные пятна. На мой 
взгляд, перепутать эти гриб 
с лисичками невозможно, 

но это происходит, посколь-
ку говорушкам оранжевым, 
или ложным лисичкам, для 
произрастания нужны те 
же условия, что и лисичкам 
обыкновенным, то есть они 
частенько соседствуют. Дол-
гое время ложные лисички 
считались ядовитыми, но 
сейчас их относят к слабо-
ядовитым. Отведав их, вы 
вряд ли сильно отравитесь, 
но гриб невкусен, так что 
и не экспериментируйте. 
Ольга Никитская 
vecher@vm.ru

становится все более пло-
ской, а затем — вогнутой. 
Шляпка зрелой лисички 
может вырасти до 10 см 
в диаметре, по консистен-
ции она мягкая, мясистая.  
Ростом лисички, как прави-
ло, не отличаются: средняя 
высота гриба около 6 см, 
толщина не больше 3 см. 
Для лисичек характерен 

■ В лесах Подмосковья 
пошли лисички. «Вечер-
ка» узнала, где собирать 
эти грибы.  
Любимые места лисичек 
определить непросто: они, 
например, очень любят 
мох, в котором вырастают 
мощными даже в жару, но 
можно их встретить и в бе-
резняке, на абсолютно, как 

кажется, сухой земле, под 
листовым опадом. На 
одном месте 
грибы растут 
годами, так что 
если приметили 
«лисичью засидку», 
к ней можно возвращать-
ся не раз. Самый популяр-
ный вид — лисичку обык-
новенную — трудно пере-
путать с другими грибами. 
Плотный, сухой на ощупь 
грибок, чья ножка срослась 
со шляпкой, имеет желтый 
цвет со множеством оттен-
ков — от почти оранжевого 
до белого. Форма шляпки 
у лисичек меняется в зави-
симости от возраста. Пона-
чалу она выпуклая, похожая 
на пуговку, но со временем 

■ Синоптики рассказа-
ли, какая погода ждет 
москвичей на неделе. 
Научный руководитель Ги-
дрометцентра Роман Виль-
фанд прогнозирует пони-
жение температуры. Завтра, 
12 июля, будет на 3–4 граду-
са ниже нормы. 
Синоптик указал, что поте-
пления не стоит ожидать как 
минимум до конца рабочей 

недели. В следующие выход-
ные ожидается + 20...+25 
градусов, что близко к кли-
матической норме.
Главный специалист Метео-
бюро Москвы Татьяна Позд-
някова советует жителям 
города в ближайшие дни 
утепляться по утрам.
— Атмосфера над Москвой 
холодает. К среде темпера-
тура понизится до +8, — по-
ясняет она. 
Ощущение внезапно насту-
пившей осени усилят поры-
вистый ветер и дождь. Тем-
пература продолжит скакать 
и дальше. 

— Наиболее низкая дневная 
температура прогнозирует-
ся на период до 12 июля, — 
говорит Позднякова. — А за-
тем северный ветер сменит-
ся южным, к середине меся-
ца вновь потеплеет днем до 
+25...+27 градусов. Вторая 
половина месяца начнет-
ся волной прохлады, а за-
тем вернутся комфортные 
+23...+28.
Ведущий специалист цен-
тра погоды «Фобос» Евге-
ний Тишковец считает, что 
12 июля может стать са-
мым холодным днем за по-
следние 75 лет. Интересно, 

что похолоданию в Москве 
предшествовал мировой 
температурный рекорд. 
На прошлой неделе сразу 
два агентства по отслежива-
нию климата сообщили, что 
зафиксировали самую вы-
сокую среднемировую тем-
пературу за историю своих 
наблюдений. Националь-
ный центр экологического 
прогнозирования США ве-
дет их с 1979 года. А специ-
алисты Службы Евросоюза 
по изменению к лимата 
Copernicus — с 1940 года. 
Никита Бессарабов
vecher@vm.ru

Москвичка Татьяна Щербакова гуляет по улице 
Мусы Джалиля

Прогноз погоды 
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Кстати, у лисичек довольно много 
видов и подвидов.  
■ Серая лисичка, например, счи-
тается условно съедобной и от-
личается серо-бурым цветом и во-
ронковидной шляпкой. 
■ Трубковидная лисичка — туск-
ло-бурого цвета, растет до конца 

октября — начала ноября в основ-
ном в хвойниках. 
■ Черная лисичка — темно-се-
рая, края шляпки задраны вверх, 
при варке чернеет. 
■ Аметистовая лисичка — самая 
крупная, с очень плотной ножкой 
и шляпкой с рваными краями. 

■ Ну а есть еще лисичка киновар-
но-красная. Она отличается на-
сыщенным цветом. Сами по себе 
грибочки небольшие, шляпка 
не более 4 сантиметров, да и нож-
ка — до 4 сантиметров в высоту. 
По форме шляпка сначала выпу-
клая, потом — воронка.  

В Подмосковье 
начал активно расти 
один из популярных 
видов грибов 

Ежовик желтый по-
хож внешне на лисич-
ку, но под шляпкой 
у него не пластинки, 
а шипики. Если даже 
перепутаете их, ничего 
страшного не про-
изойдет: гриб съедо-
бен, многие ценят его 
за мясистость и плот-
ность.

Факт

на Измайловском 
бульваре выросли 
гигантские грибы. Их 
шляпки — размером 
в несколько ладоней. 
Микологи рекомен-
дуют не собирать их. 
Грибы таких габари-
тов могли вырасти 
из-за особенностей по-
годы: они появляются, 
когда периоды ливней 
постоянно чередуются 
с засушливыми жар-
кими днями.

Кстати,

слегка острый вкус и тонкий 
эстетский аромат, который 
некоторые описывают как 
«фруктовый». 
Для грибников лисичка цен-
на массовыми выходами, 
для кулинаров — возмож-
ностью приготовить массу 
вкуснейших блюд. 
— Суп из лисичек едят даже 
те, кто не особенно любит 

Прямая 
речь

В условиях засухи ли-
сички, конечно, наше 
все.  С июля началось 
грибное движение 
вперед. Если вторая 
половина месяца по-
радует хорошими 
осадками, тогда обяза-
тельно в елках выйдет 
слой белых — не так, 
как сейчас, когда вы-
скакивают одиночные 
дезертиры. Грибы нач-
нут с полей уходить 
в сырой, темноватый 
хвойный лес. 

Сергей Федотов
Автор грибных 
прогнозов 

Мясистая 
и мягкая  шляпка 
зрелой лисички 
может вырасти 
до 10 сантиметров  
в диаметре

Лисички, 
по корзинкам! 

Если вторая 
половина 
месяца пора-
дует осадка-
ми, пойдут 
боровики 
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устраивать, и мы решили 
его продать — вещь старин-
ная, с историей. Правда, 
без фурнитуры — замки все 
и ручки утрачены.
Эксперт по старинной ме-
бели Ираклий Месхия пред-
полагает, что вещь действи-
тельно старинная. 
— Однако это не Франция, 
а скорее всего Петербург 
начала XX века. Но буфет 
действительно выполнен из 
ореха. На сегодняшний день 
его реальная стоимость не 
более 30 000 рублей.  

■ Уникальная фото-
камера 1923 года 
хранится в семье 
Дицман. «Вечерка» 
узнала историю своей 
ровесницы. 
Массовый выпуск фото-
аппаратов в СССР начался 
в 1929 году. До это-
го популярностью 
пользовались ап-
параты иностран-
ных фирм. Один 
из таких береж-
но хранит семья 
Дицман: 
— Мой дедушка 
А лексей Петро-
вич — математик-
теоретик, алгебра-
ист. Был доцентом 
математической 
кафедры. Разносторонне 
одаренный — писал стихи, 
рисовал. Сам собрал один 
из первых радиоприемни-
ков. Интересовался всеми 
техническими новинками, 
особенно в сфере фото- 
и киносъемки, — рассказы-

вает Галина Дицман. — Эта 
камера была куплена в кон-
це войны (или сразу после) 
на трофейной толкучке. 
Такие аппараты выпускала 
французская фирма «Пар-
во» (на фото вверху). Пер-
вый патент на конструкцию 

камер был полу-
чен еще в 1908 го-
ду основателем 
компании Жозе-
фом Дебри. 
— Этот аппарат можно на-
звать «шесть в одном». Год 
выпуска — 1923. Это и ки-

нокамера, и кинопроек-
тор, и фотоаппарат, и фото-
увеличитель, и аппарат для 
изготовления копий с кино-
пленки, и камера для ком-
бинированных съемок, — 
рассказывает Галина. 
Но сегодня вещица стала 
раритетом. И ее главная 
функция — память, ведь 
снимать на аппарат не по-

лучится, пленки 
для такого фор-
мата камеры дав-
но не выпускают.
К слову, аппарат 
был настолько 
популярен, что 
п р а к т и ч е с к и 
в е с ь  е в р о п е й -
ский немой кине-

матограф, как и советский, 
отснят теми или иными мо-
делями «Парво».

Аппарат 
шесть 
в одном

Старинный 
буфет выполнен 
из ореха 
с резными 
узорами 

Раритет 

■ В сети появилось объ-
явление о продаже ста-
ринного буфета. Однако 
его история доподлинно 
не известна. «Вечерка» 
попыталась узнать, яв-
ляется ли буфет ее ровес-
ником. 
Жительница Москвы Ольга 
Лукина (фамилия измена. — 
«МВ») считает, что буфет 
сделан из орехового дерева 
в середине XIX века где-то во 
Франции. 
— Он долго радовал нашу 
семью своей основательно-
стью и вместительностью. 
Однако в связи со сменой 
обстановки он перестал нас 

Буфет всех времен 
«Вечерка» продолжает рубрику «Ровесники газеты», 
в которой москвичи рассказывают корреспондентам «МВ», 
какие вещи 1923 года хранятся у них.  

успех пришел к каме-
рам «Парво» после 
передачи управления 
производством сыну 
основателя Андре Де-
бри в 1918 году.  Уже 
через пару лет была 
создана обновленная 
версия аппарата.  

Кстати,

Материалы 
к рубрике 
«Купи слона» 
подготовил Сергей 
Шахиджанян 
vecher@vm.ru
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На правах рекламы Частности

Юридические услуги

● Книги до 1945 г. От 1000 р. до 500 000 р.
Полки. Т. 8 (925) 585-40-56 
● Покупаем все. Т. 8 (495) 641-67-21

● Экстрасенс! Таролог! Астролог! 
Вопрос бесплатно. Т. 8 (925) 676-21-20

Строительство и ремонт

Финансовые услуги

Разное

● Московская социальная юриди-
ческая служба. Бесплатные консуль-
тации. Составление исков. Участие 
в судах. Все споры, в т.ч. поможем 
вернуть или расслужебить квартиру, 
выписать из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-91-42

● Охранник без лицензии требуется 
в универсам на вахту. Зарплата без за-
держек 45 000 рублей. Аванс ежене-
дельно. Т. 8 (925) 147-10-51
● Курьер. ЗП 60 т. р. Т. 8 (968) 442-99-41 

● Книги. Выезд от 200 экз. Оплата
сразу. Т. 8 (495) 128-50-09

● Книги покупаем, домашние библио-
теки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02

● Займы под залог золота, меха,
техники, авто. ООО «Ломбард Платинум» 
ОГРН 1087746946847. Т. 8 (499) 112-05-33

● Продадим вашу вещь в комис-
сионке .  Цену  назначаете  сами !
Т. 8 (499) 226-28-79
● Скупка. Быстро. Деньги сразу.
Т. 8 (499) 226-25-39

● Авто и грузчики. Т. 8 (903) 000-75-92

● Сниму жилье. Т. 8 (925) 325-66-10

Работа и образование

Туризм и отдых

Недвижимость

Купим военную форму и форму 
министерств и ведомств СССР, 
КГБ; военный антиквариат, на-
градные  знаки ,  трофеи  ВОВ , 
атрибутику СССР. Самовар, икону, 
картину, портсигар, бюсты, ста-
ринные награды, антиквариат. 
Т. 8 (916) 809-01-04

● Юристы и адвокаты. Консультация 
бесплатная! Т. 8 (495) 201-25-12
● Спишу долги. Т. 8 (968) 759-76-77
● Возврат квартир. Т. 8 (495) 210-25-63

Потомственные ясновидящие
Любовь Владимировна и дочь На-
на Антосовна предскажут судьбу. 
Снятие порчи, сглаза, венца без-
брачия, вернем мужа. Удача в биз-
несе. Прием по записи и на рас-
стоянии. Пенсионерам скидки. 
Ст. м. «Пражская».

☎  8 (910) 455-66-66
8 (925) 502-47-51
gospozhaluba.ru

Требуется: вечерняя уборщица.
5/2 с 18:00–22:00. З/п 23 000, оформ-
ление  по  ТК .  м .  «Тверская»/
м. «Пушкинская». Т. 8 (977) 774-22-10

Авто, запчасти,
транспортные услуги

Искусство
и коллекционирование

Астрология,
магия, гадания

(499)
 557

0404
доб. 133, 158

Телефон
рекламной

службы

С по-
мощью 
камеры 
создава-
ли копии 
пленки 
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Сканворд Составил Олег Васильев / vecher@vm.ru

Ответы на сканворд
По горизонтали: Каша. Сервиз. Патрон. Болт. Клевер. Звук. Тариф. Орел. Палаццо. Треп. Альпы. 
Риск. Игра. Больница. Валаам. Мощи. Анис. Елисей. Трость.
По вертикали: Тупик. Атеизм. Скит. Равноправие. Каин. Плакса. Высь. Май. Копыто. Особь. 
Лист. Лель. Немо. Аватар. Цыси. Цвет. Зашифровка.

Только представьте се-
бе, более 3000 лет назад 
в Латинской Америке об-
ратили внимание на пло-
ды какао-дерева. Если их 
измельчить в порошок 
и залить кипятком, полу-
чается... очень невкусная 
горькая настойка. 
Пить ее не очень-то 
и приятно, но по-
сле чашечки-дру-
гой — в теле 
о б р а з у е т с я 
бодрость не-
в е р о я т -
ная. Еще 

дальше пошли майя: они 
д о б а в л я л и  в  н а п и т о к 
перец, кукурузу и давали 
напитку забродить. Пить 
такой «шоколад» могли 
только вожди. Потом «шо-
колад» вместе с Колумбом 
попал и в Европу. Но до XIX 
века его только пили. Плит-
ка шоколада (на фото вни-
зу) получилась случайно, 
когда в напиток добавили 
какао-масло. А потом и са-
хар, и другие ингредиенты. 
В итоге шоколад «захватил» 
весь мир. Из напитка вож-
дей он превратился в ла-

комство миллионов. 
Впрочем, шоко-

лад не толь-
ко едят, но 
и добавля-
ют во мно-

гие блюда.

Подарок ольмеков

Шоколад, который мы 
с вами хорошо знаем, 
появился случайно, но это 
не повод пропустить его 
день рождения.
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Банан (очень спелый) 2 шт., авокадо 1 шт., 
какао 2 ст. л., мед 2 ст. л., ванилин 1 г, тостовый 
или злаковый хлеб

Этот рецепт идеально подходит тем, кто следит за сво-
им здоровьем и старается правильно питаться. Авокадо 
требуется очень спелое: из твердых сортов шоколад-
ная паста у вас не получится, как ни старайся. Авокадо 
и бананы очистите и вилкой, а еще лучше погружным 
блендером измельчите в пасту. Добавьте мед, ванилин 
и какао, вновь смешайте до однородности в блендере. 
Получается шоколадная масса — кстати, идеальная 
для завтрака. Если бананы слишком сладкие, то мед 
можно не класть, иначе получится очень приторно.

Яйцо 1 шт., сахар 80 г, сливочное мас-
ло 100 г, Мука 180 г, соль 1 щепотка, вани-
лин 2 г, шоколад 100 г, разрыхлитель 10 г

Это печенье тоже получилось случайно. Одна хо-
зяйка в надежде, что шоколад растает при выпечке, 
добавила его в тесто для печенья. А он — не раста-
ял, а так и остался кусочками. Теперь такое печенье 
готовят по всему миру. Разотрите масло с сахаром, 
добавьте яйцо, соль и муку. Замесите тесто и до-
бавьте измельченный шоколад. Тесто будет очень 
густым, так что ложкой выложите его на перга-
мент. Выпекайте 15–17 минут при температуре 
180 градусов. 

Горький шоколад 100 г, сливочное масло 100 г, 
яйцо 2 шт., сахарная пудра 4 ст. л., мука 2 ст. л., 
какао 1 ст. л.

На водяной бане растопите шоколад и масло. Обяза-
тельно постоянно помешивайте силиконовой лопаточ-
кой, чтобы масса стала однородной. Хорошо остудите 
и добавьте яйца и сахарную пудру. Тщательно пере-
мешайте и добавьте муку и какао. Вымешайте тесто 
до однородности и разлейте по формочкам. Важно: 
не наливайте тесто доверху. Во время выпекания тесто 
поднимется. Отправьте формочки в духовку, разогре-
тую до 180 градусов. Не перепеките! 7–8 минут будет до-
статочно. Центр должен остаться жидким.

Шоколад из авокадо Не смогли растопить Главное — не допечь

Книга рецептов Предлагаем рецепты вкусных и простых в приготовлении блюд из шоколада. Присылайте 
на vecher@vm.ru свои кулинарные открытия, и лучшие из них появятся на наших страницах. 
И не забывайте взять газету в метро по пути домой!

Валентин 
Звегинцев 
Дежурный 
по хозяйству
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